
ХОККЕЙ. ПОЗИЦИЯ БЫВШЕГО ТАФГАЯ

Александр ЮДИН: ЛИГА ЗА ДРАКУ 
БЕРЕТ ШТРАФ И С КЛУБА, 

И С ИГРОКА. УНИЧТОЖАЕМ 
ПРЕКРАСНЫЙ ВИД СПОРТА!  

Уже полтора сезона Александр Юдин – «тафгай всея Руси» – работает тре-
нером клуба КХЛ «Амур». К своей мечте он шел долго. И теперь уже в новых 
реалиях живет по кодексу «викинга», продолжая говорить то, что думает.

ФУТБОЛ. ВОТ НОВЫЙ ПОВОРОТ

Александр ТАРХАНОВ: ИЗ АНЮКОВА МОЖЕТ 
ПОЛУЧИТЬСЯ ХОРОШИЙ ТРЕНЕР 

Экс-главный тренер «Крыльев Советов» - о становлении и перспективах экс-капитана 
«Зенита», объявившего о завершении карьеры
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ФУТБОЛ. РАЗГОВОР С ЛЕГЕНДОЙ - НЕ ТОЛЬКО ОБ ИСТОРИИ 

(Окончание на 3-й стр.)

Юрий ГАВРИЛОВ: ПОЧЕМУ «ЗЕНИТ» ЗАКРЫЛ 
ВСЕХ НА КАРАНТИН, А «СПАРТАК» - НЕТ? 

Вспоминая чемпионат СССР-1984, скажу: «Зенит» не стал бы чемпионом, если бы не два одинаковых 
штрафных, исполненных в Москве Желудковым. Такое раз в сто лет бывает…

Один из лучших футболистов в 
истории московского «Спартака» в 
интервью корреспонденту нашей 
газеты рассказал о скором возоб-
новлении чемпионата России и от-
метил, что «Зенит» в оставшихся 
турах РПЛ может последовать при-
меру мюнхенской «Баварии».

- Юрий Васильевич, в воскресе-
нье «Локомотив» попрощался с 
Юрием Семиным, который 31 мая 
проводил последний день на по-
сту главного тренера столичной 

 команды. Когда читатель возьмет 
в руки газету, Палыча в клубе уже не 
будет официально. Вас удивило то, 
как именно расстались с легендар-
ным наставником?

- Знаете, однозначно на этот во-
прос я ответить не могу. Для того что-
бы дать четкий ответ, надо знать си-
туацию в команде. Я не понимаю та-
кой постановки вопроса: жалко или 
не жалко. Ничего личного в моей по-
зиции нет, когда это говорю. Кто зна-
ет, может быть, в «Локомотиве» дело в 

разногласиях, о которых мы не знаем. 
Может, Семин  хотел от кого-то изба-
виться. Мы с вами должны понимать, 
что ситуации бывают разные.

Бескова снимали в ситуациях 
похлеще, чем у Семина!

- Всего восемь туров до конца 
чемпионата. Если «Локомотив» 
сползет со второго места, тог-
да о чём будут говорить болель-
щики?

- Знаете, задавать вопросы можно 

всегда (улыбается). «Локомотив» ведь 
мог сползти и при Семине. Ничего не-
обычного в случившемся я не вижу. У 
нас ведь в истории были случаи, ког-
да снимали и за первые места. Сразу 
вспоминаю времена Константина Ива-
новича Бескова. Вы же помните, я был 
свидетелем всего этого. Только пред-
ставьте: московское «Динамо» стано-
вится первой советской командой, ко-
торая добралась до финала еврокубка 
(Кубка обладателей Кубков-1971/72. – 
Ред.). В финале команда Бескова про-
играла «Рейнджерс» (2:3 - при сорван-
ной шотландскими болельщиками 
концовке матча), а человека в итоге 
в том же году сняли с работы. Так что 
чего удивляться тому, что происходит 
сейчас? А ведь есть и другие примеры 
труднообъяснимых тренерских отста-
вок, их хватает.

Может быть, руководство РЖД уже 

для себя решило, что Семин себя ис-
черпал. Сколько лет он в команде? 
Помню, как приходил, уходил… Мно-
гие ребята даже шутили, что он уже 
по десятому кругу заходит в «Локо-
мотив». Так что я спокойно смотрю 
на происходящее. Тревожит другое: 
придет другой человек, а ему потре-
буется время. Надо будет сойтись с 
людьми, найти общий язык, подход к 
работе.

Николичу придется трудно – 
ведь спрос будет 

по максимуму
- Думаете, у Марко Николи-

ча могут возникнуть проблемы с 
 командой?

- Мы, футболисты, народ такой – 
исполнители. То, что дается, то и надо 
выполнить. 

Главной футбольной новостью 
минувшей недели стало оконча-
тельное прощание с большим фут-
болом 37-летнего Александра Ген-
надьевича Анюкова. Из «Зенита» 
его проводили еще год назад по-
сле завершения срока действия 
контракта, пригласив в тренерский 
штаб. Только Анюков ошарашил 
всех, заявив, что еще не наигрался, 
и отправился в Самару, где начина-
лась его блистательная многолет-
няя карьера. 

В архиве «Спорт уик-энда» неслож-
но найти интервью, взятое летом 2011 
года у тогдашнего капитана «Зенита». 
Позволю себе процитировать его на-
чало: «Почему-то у многих болельщи-
ков с легкой руки многих журналистов 
сложилось впечатление, что Алек-
сандр Анюков неразговорчив и неин-
тересен как собеседник. Да, смачными 
фразами и сенсационными откровени-
ями капитан «Зенита» не балует. Толь-
ко практически всегда дает четкий и 
профессиональный ответ именно на 
поставленный вопрос».

Среди прочих был задан вопрос и 
о том, почему, имея такие великолеп-
ные для форварда данные как ско-
рость, выносливость и поставленный 
удар, Анюков всю жизнь в профессио-
нальном футболе играл в  защите. От-
вет был дан в привычном для Алексан-
дра стиле: «Это еще с детских команд 
пошло. Поначалу играл в полузащите, 
а потом тренер Сергей Успенский пе-
ревел в оборону. Тонкостям ремесла 
защитника меня учил уже в «Крыльях» 
Александр Тарханов».

Корреспондент «Спорт уик-энда» 
связался с экс-главным тренером са-
марской команды, который так хоро-
шо научил Анюкова ремеслу защит-
ника, что на протяжении многих лет 
Александр был незаменим и в «Зени-
те», и в национальной сборной. 

В Анюкове подкупал 
профессиональный 

подход к делу
- Насколько сложным был про-

цесс обучения Анюкова ремеслу 
футбольного защитника?

- Начнем с того, как Александр ока-
зался в «Крыльях». Тренеры моло-
дежной команды пригласили меня 
на какую-то контрольную игру и ре-
комендовали обратить внимание на 
трех футболистов. Анюкова в этом спи-
ске не было. Никто из трех рекомендо-
ванных мне игроков не приглянулся, а 
на Александра обратил внимание. Как 
меня ни отговаривали! Мол, и худень-
кий, и с выносливостью проблемы, но 
я сразу же сказал: «Вам он не нужен, а 
я его беру!»

- Чем же он так приглянулся?

- С мячом уже тогда очень хорошо 
работал, а главное – думал на поле. На 
первых порах силенок действительно 
не хватало, но потенциал был виден 
сразу. Саша ничего не боялся. В одном 
из матчей поставил его на позицию 
центрального защитника – и он сы-
грал здорово. Еще подкупал профес-
сиональный подход к делу. Никогда 
не возникало проблем ни с выполне-
нием упражнений на тренировках, ни 
с выполнением тренерской установки 
в игре. Проблемы всегда возникают у 
тех, кто уже лет в 20 считает, что зна-
ет о футболе всё. Анюков не из их чис-
ла. Таким же был и Сергей Игнашевич. 
Именно поэтому оба так долго игра-
ли и в ведущих российских клубах, и 
в сборной. 

Чем раньше начнешь 
тренировать, тем лучше
- Вы начали тренировать в 35 

лет, а Анюков и Игнашевич в этом 
возрасте еще играли…

-  Думаю, что в 37 Александр по-
нял, что пора уже прибавлять к обра-
щению отчество. Чем раньше начнешь 
тренировать, тем лучше. Хотя и Анюко-
ву, и Игнашевичу здоровье позволяло 
играть на высоком уровне. Алексан-
дру было сложнее из-за амплуа. Все-
таки крайний защитник должен посто-
янно подключаться к атакам и созда-
вать угрозы воротам соперника флан-
га. Хотя и Игнашевич регулярно заря-
жал свою пушку, подключаясь к ата-
кам, и на розыгрыши «стандартов» в 
чужую штрафную приходил. 

- Когда вы начинали работать 
с командами мастеров, у главного 

тренера были один-два помощника, 
а сейчас даже со счета сбиваешься, 
сколько же их у Сергея Семака. Най-
дется ли место в тренерском шта-
бе «Зенита» Александру Геннадьеви-
чу Анюкову?

- Тогда и футболистов, задейство-
ванных в тренировочном процес-
се, было меньше. Когда ассистиро-
вал Олегу Романцеву в «Спартаке», у 
нас в обойме было 15 человек. Вот и 
справлялись небольшим коллекти-
вом. В «Крыльях» мне поначалу помо-
гал только Сергей Ташуев, да еще тре-
нер по ОФП был. Потом, когда Ташуев 
ушел работать самостоятельно, под-
ключились завершившие карьеры са-
марские футболисты. Семак наверня-
ка знает, чем загрузить нового помощ-
ника. Ведь еще прошлым летом огова-
ривался вопрос о переходе Анюкова 
на тренерскую работу. 

В ПФЛ И ФНЛ сегодня 
неинтересно работать

- Нужно ли молодому тренеру 
пройти своеобразные университе-
ты у какого-нибудь мэтра, как в 
свое время Семак проходил их у Лу-
чано Спаллетти и Фабио Капелло?

- Чтобы стать хорошим главным 
тренером, нужно свое видение фут-
бола. Свои университеты я проходил 
в абовянском «Котайке». Еще учился в 
Высшей школе тренеров, когда Назар 
Петросян позвал меня в эту команду. 
Конечно, будучи футболистом, гото-
вился к тренерской работе. Вел для 
себя конспекты тренировок ведущих 
советских специалистов.

(Окончание на 3-й стр.)

Игроки теперь миллионеры. 
Поэтому проще выгнать тренера

– Полтора года, проведенные в 
«Амуре», вас сильно изменили как 
личность?

– Я с каждым днем становлюсь 
сильнее. Понимаю, что такое тре-
нерская работа. Какие ошибки де-
лать нельзя, как общаться с хоккеи-

стами. Немножко себя ломаю. Сей-
час надо идти в ногу со временем: 
и работать, и жить. Не так, как рань-
ше делали великие тренеры. Многое 
зависит от болельщиков. Чем чаще 
с ними контактируешь, тем больше 
они помогают команде. Когда пол-
ные трибуны, ответственность боль-
ше: и у нас, и у ребят.

(Окончание на 7-й стр.)

ФУТБОЛ. ВЕСТИ РПЛ

«ЛОКО» ОСТАЛСЯ БЕЗ СИМВОЛА ПОБЕДЫ
Клуб путейцев попрощался с Семиным и встретил 

карантином нового наставника
Московский «Локомотив» тепло 

попрощался с главным тренером 
команды Юрием Семиным, у кото-
рого 31 мая истек срок контракта с 
клубом.

«Первые игры в Европе и первые 
кубки, первые медали и первое чем-
пионство. Он уходил, чтобы вернуться 
и вновь сделать «Локомотив» первым! 
Мы не прощаемся с Семиным, а гово-
рим ему «Спасибо, Палыч!» - говорится 
в сообщении, опубликованном на стра-
нице железнодорожников в Twitter.

А на фасаде высотного здания близ 
«РЖД-Арена» размещен огромный 
экран, на котором прокручивается 
30-секундный ролик с фото- и видео-
изображениями Сёмина с трофеями и 
подписью: «Спасибо, Палыч!».

Сёмин для путейцев - настоящая 
легенда и, без преувеличения, побед-
ный символ. Практически все главные 
достижения клуба связаны с его име-
нем. Всенародный Палыч четырежды 
возглавлял «Локомотив» (1986 - 1990, 
1992 - 2005, 2009 - 2010, 2016 - 2020). 
Под его руководством железнодорож-
ники стали трехкратными чемпиона-
ми России, шесть раз завоевывали Ку-
бок страны и трижды выигрывали Су-
перкубок России.

В нынешнем сезоне после 22 туров, 
проведенных в Российской премьер-
лиге, «Локомотив» с 41 очком занима-

ет второе место в турнирной таблице 
вслед за «Зенитом».

С 1 июня в должность главного 
тренера «Локомотива» вступает Мар-
ко Николич.

40-летний сербский специалист 
уже прибыл в Москву. Вместе с ним в 
Москву прилетели его помощники - 
Радое Смилянич и Горан Басара. 

По прибытии в Россию тренеры от-
правились на двухнедельный каран-
тин. К работе с «Локомотивом» Нико-
лич сможет приступить 13 июня.

Кого только на место Семина ни сва-
тали! В числе претендентов на пост на-
ставника клуба звучали фамилии глав-
ного тренера «Уфы» Вадима Евсеева, 
рулевого «Ростова» Валерия Карпина, 
бывшего тренера «Ромы» Ди Франче-
ско, португальца Педру Мартинеша…

А остановились на малоизвестном 
специалисте, в послужном листе кото-
рого - два титула в не самых сильных 
европейских чемпионатах. Николи-
чу удалось добыть золотые медали с 
сербским «Партизаном» и венгерским 
«Фехерваром».

По утверждению «Чемпионата», 
экс-наставник белградского «Партиза-
на» будет получать 1,5 млн евро в год, 
плюс 500 тыс. евро предусмотрены в 
качестве бонуса за выход в Лигу чем-
пионов. Это в два раза меньше, чем 
получал Сёмин.

ПОГРЕБНЯК ИДЕТ НА ПОПРАВКУ 
ПОСЛЕ ДВУСТОРОННЕЙ ПНЕВМОНИИ

Пресс-служба «Урала» рассказала 
о состоянии здоровья нападающего 
коман ды Павла Погребняка, заразив-
шегося коронавирусом.

«Персонал, тренеры и футболисты 
«Урала» прошли очередное заплани-
рованное тестирование на наличие 
коронавирусной инфекции. Сегодня 
стали известны результаты - все они 
отрицательные, - сообщил твиттер 
клуба. - Отметим, что это уже вто-
рое тестирование, которое проводят 
игроки. Напомним, что по результа-
там первого тестирования инфекция 
covid-19 была выявлена у нападаю-

щего нашей команды Павла Погреб-
няка. В настоящий момент Павел чув-
ствует себя намного лучше и идет на 
поправку». 

Напомним: 22 мая «Урал» объявил, 
что в ходе тестирования команды у 
Погребняка была выявлена корона-
вирусная инфекция. Позже стало из-
вестно, что у форварда екатеринбург-
ской команды развилась двусторон-
няя пневмония. Позже covid-19 был 
обнаружен у членов семьи бывшего 
нападающего «Зенита».

Продолжение темы читайте 
на 3-й стр.
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Борис РАПОПОРТ: ЗАГРАНИЦА - НЕПЛОХОЙ 
ВАРИАНТ ДЛЯ КОКОРИНА, НО НЕ ДУМАЮ, 

ЧТО «ЗЕНИТ» ОТКАЖЕТСЯ ОТ ЭТОГО ИГРОКА

СУПЕРКУБОК УЕФА-2008. КАК ЭТО БЫЛО
Радек ШИРЛ: В КОНЦОВКЕ «МАНЧЕСТЕР» 

НАС ЗАДАВИЛ, НО В 2008-м МЫ, КАК БЫ 
НИ ИГРАЛИ, ВСЕ РАВНО ВСЕХ ПОБЕЖДАЛИ

ДЕЛА КОНТРАКТНЫЕ

МАЛАФЕЕВ СНОВА УШЕЛ ИЗ «ЗЕНИТА». 
ТЕПЕРЬ НАВСЕГДА?

Бывший голкипер «Зенита» Вячеслав Малафеев после трех лет работы 
в клубе уже в качестве функционера покидает «сине-бело-голубых» по ис-
течении контракта, который ему не предложили продлить. Об этом Вячес-
лав немного пафосно сообщил в своем инстаграме: мол, ему уже 41 год, 25 
из которых он провел в «Зените», и теперь пришло время идти дальше, за 
новым опытом и знаниями. Также о подробностях своего расставания с пи-
терцами Малафеев рассказал порталу «Метарейтинг».

НА ТРАНСФЕРНЫХ ПЕРЕКРЕСТКАХ
Дмитрий СЕЛЮК: ВОПРОС ПО АРШАВИНУ 
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Футбольный агент Дмитрий Се-
люк вспомнил, как пытался органи-
зовать несостоявшийся переход Ан-
дрея Аршавина из «Зенита» в «Бар-
селону» после чемпионата Европы 
2008 года. 

«Аршавин хорошо проявил себя на 
чемпионате Европы, хотя «Барсело-
на» приглядывалась к нему и до это-
го. Он играл тогда реально очень хо-
рошо, а каталонцы вели его чуть ли 
не год. Чемпионат Европы только убе-
дил всех в способностях Андрея. Еще 
Евро не закончился, а уже было ясно, 
что «Барселона» будет делать пред-
ложение, - приводит слова Селюка 
Sport24. - Мы встретились с Лапортой 
(бывший президент «Барселоны». – 
Ред.), с которым у нас были и остаются 
хорошие отношения. Я позвонил Ар-
шавину и дал трубку Лапорте, они по-
говорили. К тому моменту я уже рас-
сказывал Жоану, что Андрей с детства 
хотел играть в «Барселоне», но он дол-
жен был обсудить с ним все и в личном 

разговоре. Аршавин в беседе с Лапор-
той обозначил свою заинтересован-
ность в переходе. Мы разговаривали 
во второй половине дня, а уже на сле-
дующий день «Барселона» отправи-
ла в Россию официальную бумагу. Ду-
маю, она до сих пор хранится в «Зени-
те». Каталонцы сделали официальное 
предложение на 15 миллионов евро. В 
итоге вопрос по Аршавину был решен 
непосредственно Миллером. «Зенит» 
на тот момент вообще не хотел прода-
вать Андрея. Чтобы красиво выйти из 
положения, Миллер тогда сказал вот 
эту фразу: мол, зачем нам деньги, да-
вайте поменяем Аршавина на Месси. И 
тогда всем стало ясно, что «Зенит» це-
нит Аршавина, как «Барселона» ценит 
Месси… Аршавин заиграл бы в «Бар-
селоне», если бы переход состоялся. 
Этот клуб как раз для него. И у Андрея 
тогда была бы совсем другая карьера».

Зимой 2009 «Зенит» все-таки продал 
Аршавина, правда, уже в «Арсенал», вы-
ручив на этом 18 миллионов евро.

- У нас закончился контракт, и всё. 
Разговоров о его продлении не было. 
На это имелись причины, которые я 
уважаю, - сообщил «Метарейтингу» 
Малафеев. - В клубе сменилось ру-
ководство, возник другой вектор раз-
вития, поэтому данное решение о не-
продлении понимаю и принимаю.

- Какие у вас дальнейшие пла-
ны? Возможно, пойдёте учиться на 
тренерские курсы?

- У меня есть юридическое образова-
ние и своя юридическая компания, есть 
высшее спортивное образование, окон-
чил университет Лесгафта. Есть менед-
жерский опыт как по управлению компа-
нией, так и по работе в клубе. Возможно, 
я попробую пройти курсы по теме ме-
неджмента, но пока вплотную над этим 
ещё не думал. А так продолжу занимать-
ся недвижимостью. У меня есть горно-
лыжный клуб, своя туристическая база 
– это большой проект, которым мы зани-
маемся с супругой. Работы очень много,  
а поскольку в последнее время я боль-
шое количество времени посвящал фут-
болу, многое пришлось отложить. Сей-
час хочется всё наверстать и вернуться 
к прежним результатам в бизнесе.

- Мы вас увидим ещё в футболе, 
или есть сомнения на этот счёт?

- «Зенит» навсегда в моём сердце. 
У меня действительно есть чем зани-
маться, очень много интересных про-
ектов, но три года назад я принял 
предложение клуба, когда меня по-
звал Сергей Фурсенко, и я не мог ему 

отказать. Если «Зениту» в будущем по-
надобится помощь в каком-либо фор-
мате, я всегда рядом.

Напомним, что Вячеслав получил 
приглашение вернуться в качестве 
функционера в «Зенит» при Робер-
то Манчини вскоре после смерти Кон-
стантина Сарсании в ноябре 2017 года 
на должность заместителя спортив-
ного директора по общим вопросам. 
Однако порулить всеми трансферами 
успел только в зимнее трансферное 
окно, когда были подписаны Магомед 
Оздоев, Антон Заболотный и Эльмир 
Набиуллин, продлен контракт с Юрием 
Жирковым, а также испорчены отноше-
ния с нынешним лидером «Зенита» Ар-
темом Дзюбой. Попытка склонить к пе-
реезду на берега Невы из «Краснодара» 
Федора Смолова к успеху не привела, 
поскольку руководство «быков» выста-
вило за форварда неподъемную для 
питерцев цену – 15 миллионов евро, 
что было нереально из-за финансово-
го фэйр-плей.  С приходом летом 2018 
года Хавьера Рибалты на должность 
спортивного директора «Зенита» Ма-
лафееву пришлось потесниться и стать 
замом испанца, он вел российских 
игроков. Также стал отвечать за ком-
плектование молодежной команды и 
«Зенита-2». Однако  после ухода из «Зе-
нита» Фурсенко сфера ответственно-
сти Малафеева стала быстро сужаться, 
после чего он уже просто дорабатывал 
свой контракт, который завершился в 
последний день весны.

Бывший полузащитник «Зени-
та» Радек Ширл вспомнил о побед-
ном для «сине-бело-голубых» мат-
че за Суперкубок Европы с «Манче-
стер Юнайтед», в котором питерцы 
вы играли со счетом 2:1, завоевав 
свой второй европейский трофей. 

- В том году у нас все получалось, мы 
сами не хотели особо нагружаться, а 
играли в то, во что привыкли. Было при-
кольно - как ни играй, все равно выи-
грываешь! – сказал Радек Ширл в ин-
тервью футбольному порталу «Боб-
соккер». - Весной и в августе 2008-го 
все сошлось воедино: состав сложился, 
травм не было, настроение великолеп-
ное. Плюс очень вовремя пришел Дан-
ни, который в Монако проводил дебют-
ный матч за «Зенит» и очень хотел проя-
вить себя с самой лучшей стороны. У Ад-
воката были очень простые установки: 
мол, у соперников опасны этот и этот, но 
давайте все-таки играть в свой футбол и 
ни на кого не обращать внимания.

Нам очень повезло, что мы смогли 
забить свои мячи. Но после гола Види-
ча стало реально сложно. Последняя 
десятиминутка была просто ужасной! 
Продолжайся матч еще минут десять, 
«Манчестер» бы отыгрался. В концов-

ке манкунианцы нас просто задавили, 
но в итоге для «Зенита» все закончи-
лось хорошо.

Кстати, на ту игру «сине-бело-голу-
бые» вышли без основной пары цен-
тральных защитников. Не смог сыграть 
в полную силу и Андрей Аршавин, види-
мо, не полностью восстановившийся по-
сле ЧЕ-2008. К тому же накануне сорвался 
его переход в «Барселону» и к не лучше-
му физическому состоянию добавилось 
еще и не лучшее психологическое. Арша-
вин вышел на поле после перерыва, за-
менив Алехандро Домингеса. Питерцы к 
тому времени после гола Павла Погреб-
няка уже вели со счетом 1:0. Ну а на 59-й 
минуте и второй мяч после удара Миге-
ля Данни побывал в воротах «МЮ». Даль-
ше, правда, все развивалось именно так, 
как рассказал Ширл. И если бы не удале-
ние Пола Скоулза за гол, забитый рукой 
на 88-й минуте, «сине-бело-голубым», 
возможно, и не удалось бы сдержать фи-
нальный навал манкунианцев.  

Ширл, кстати, не смог заиграть в со-
ставе «Зенита» при Лучано Спаллетти, 
после чего перешел в чемпионат Че-
хии, где и завершил футбольную ка-
рьеру, а сейчас пробует себя в каче-
стве футбольного агента. 

На прошлой неделе стало извест-
но, что Борис Рапопорт покидает по 
итогам сезона пост главного трене-
ра «Ленинградца», несмотря на дей-
ствующий контракт. Именно с этой 
темы и начался наш разговор.

Зрителей на трибуны 
я бы не возвращал

- Здесь у меня ответ простой: без 
комментариев. На другие темы - пожа-
луйста, - ответил специалист.

- Как восприняли известие о том, 
что на матчах РПЛ допустимо при-
сутствие 10 процентов зрителей 
от числа мест на стадионе?

- Сложный вопрос. Думаю, что 
люди, которые принимали это реше-
ние, наверное, просчитали всё «за» и 
«против». Ситуация с коронавирусом 
в России не дает нам основания гово-
рить о том, что у нас всё хорошо. Поэ-
тому, наверное, будет какая-то систе-
ма рассадки. Мне, например, сложно 
представить, как болельщики, реаги-
рующие на те или иные перипетии на 
футбольном поле, смогут сидеть и не 
общаться друг с другом. Возможно, бу-
дут какие-то проверки на температуру 
- не знаю. Но это ничего не дает, здо-
ровье дороже. Я бы эти восемь туров, 
откровенно говоря, провел без зри-
телей, а в августе, когда начнется сле-
дующий чемпионат, может появиться 
какая-то ясность. На сегодняшний мо-
мент карантин не снимается еще две 
недели. Много заболевших. Не пани-
кую, как говорится, но ситуация на-
пряженная.

- Далеко не все наши ведущие клу-
бы обрадовались даже такой кво-
те. Тема, кому попадать на матчи, 
будет очень актуальной...

- Понятое дело, что для «Зенита» 
при заполняемости «Газпром-Арены» 
это деньги. Федун тоже уже высказался 
о финансовых потерях в случае отсут-
ствии болельщиков. Но деньги деньга-
ми, а здоровье - здоровьем. Да, у неко-
торых клубов нет зрительской аудито-
рии. У «Тамбова», например, или у «Ру-
бина». В то же время надо сказать, что 
на «Зенит» ходят и в других городах. 
Понятное дело, что будет конкурен-
ция, чтобы попасть на игру. Кто-то хо-
дит семьями. Кто-то вообще не верит 
в серьезность эпидемии, а другие мо-
гут и подстраховаться. Сложно об этом 
сейчас говорить. Зато повысится ауди-
тория на телевидении.

Есть и другой момент. Если сохра-
няется старая схема проведения чем-
пионата, то нам нужно думать, в какие 
сроки начнется новый. Если брать от-
счет с середины марта, то по примеру 
Китая в середине июня должно про-
изойти снятие ограничений. Но этого 
мало. Длительное время футболисты 
не тренировались и должны пройти 
небольшой подготовительный пери-
од. Иначе пойдет большое количе-
ство травм и повреждений. Так что по-
надобится дней 20. Но, даже трениру-
ясь, необходимы определенные спар-
ринги. Без контрольных игр тоже не-
возможно. Как всё это будет органи-
зовано, даже понять не могу. Пред-
ставьте себе, «Зенит» закрыли на базе, 
 команда начала тренироваться. И кро-
ме как с молодежной командой и «Зе-
нитом-2» не с кем даже играть - тоже 
важный момент. А несколько кон-
трольных матчей нужно провести.

Николич понимает, 
куда он идет?

- Наверняка не очень рады мат-
чам со зрителями будут руководи-
тели «Локомотива», которые мно-
гое чего могут услышать в свой 
адрес после последних событий в 
клубе...

- Там сложная ситуация. Вниматель-
но читаю мнение как специалистов, 
так и болельщиков.  Примерно 95 про-
центов осуждают эту акцию. Конечно, 
Юрий Сёмин вспыльчивый по харак-
теру, сложный человек, но он про-
фессионал высокого уровня. Нынеш-
ние руководители «Локомотива» взя-
ли на себя большую ответственность. 
Судя по всему, они надеялись, что се-
зон не возобновится. Ведь на самоу-
бийц они не похожи. На сегодняшний 
момент Юрий Павлович выиграл свой 
последний матч в Ростове-на-Дону и 
забрался на второе место. Может, Ни-
колич и серьезный специалист, но ра-
зобраться с футболистами и постро-
ить игру - это не такая легкая и бы-
страя вещь. И наверняка расчет был 

на второе место. Ведь в команду при-
ходило 27 миллионов евро за попа-
дание в Лигу чемпионов, которые те-
перь можно потерять. Сразу оживи-
лись «Ростов», «Краснодар» и ЦСКА. 
За третье место тоже развернется се-
рьезная борьба. Вряд ли болельщи-
ки «Локомотива» быстро забудут рас-
ставание клуба с Сёминым. Будут ак-
ции, потому что Юрий Павлович для 
них - идол. Но если серб сразу даст ре-
зультат и команда будет играть лучше, 
чем при Сёмине, тогда напряжение, 
возможно, спадет. Но в любом случае, 
если и освобождать такого специали-
ста, это должно проходить цивилизо-
ванно. Учитывая энергию и результа-
ты, которые есть, он заслуживал ситу-
ацию, при которой самому надо закан-
чивать. Ну, и еще один момент - при-
глашения серба. Юрий Павлович за 
период работы в «Локомотиве» вос-
питал достаточное количество специ-
алистов, можно ведь было соблюсти 
принцип преемственности…Понят-
но, что контракт закончился, юриди-
чески не подкопаться, но Николич по-
нимает, куда он идет? На живое место! 
Нужно понимать, кто такой Сёмин, ка-
кое к нему отношение. Многие специ-
алисты говорили, что в «Локомотиве» 
тяжело работать после Юрия Павлови-
ча. Есть еще и тренерская этика. Сёмин 
не собирался никуда уходить.

- Как, на ваш взгляд, в сложив-
шейся ситуации доигрывать евро-
кубки?

- Тоже пока неясно. В УЕФА есть не-
сколько вариантов. Нужно ведь стыко-
вать сезон 2019/20 с началом следую-
щего цикла. Возможно, начнут доигры-
вать в июле-августе. Правда, сейчас го-
ворить об этом не имеет смысла. Пока 
только возобновляются чемпионаты. 
Если ситуация нормализуется, то, воз-
можно, и раньше смогут начать евро-
кубки. Ведь там играют в основном 
представители Англии, Испании, Гер-
мании и Италии. Ну и, с большей ве-
роятностью, матчи пройдут без зри-
телей.

- По каким критериям выстав-
лять участников на будущий сезон 
в недоигранных чемпионатах?

- По текущим местам - других вари-
антов просто нет.

Не вижу проблем, 
если Семак перейдет на игру 

в три нападающих
- Перейдем к зенитовским делам. 

Много разговоров об уходе Азмуна. 
Кокорина нужно возвращать толь-
ко в случае продажи иранца или по-
любому?

- Перестроить игру, имея в атаке 
Азмуна, Дзюбу и Кокорина, не вижу 
сложностей. Ведь Сергей Богданович 
исходил из имевшегося количества 
футболистов. Вот они и играли «4-4-2». 
Теперь есть возможность использо-
вать тактическую схему с тремя напа-
дающими. Кокорин - разноплановый 
футболист. Может сыграть не только 
на острие. Очень удивлен его нынеш-
ним состоянием. Ведь помимо тюрь-
мы у него еще был разрыв крестоо-
бразных связок, он лечился 7-8 меся-
цев, а сегодня один из лучших, и отка-
зываться от такого футболиста, на мой 
взгляд, не стоит. «Зениту» не помешало 
бы сохранить такого исполнителя, по-
скольку если он не уедет за границу, то 
будет досаждать «сине-бело-голубым» 
в какому-нибудь другом российском 
клубе. А зачем это нужно?

- Кокорин не исключил варианта 
продолжения карьеры в «Сочи»…

- Мне сложно судить. Многое будут 
решать вопросы экономики. Не уве-
рен, что «Сочи» даже при таком не-
плохом составе сможет играть в ев-
рокубках, а тем более - в Лиге чемпи-
онов. Тем более что Кокорину уже 29 
лет. Денег за свою карьеру он и так 
уже заработал, а чтобы претендовать 
на место в сборной России, ему нужно 
сегодня играть в клубах, которые вы-
ступают в Лиге чемпионов. Слышал, 
что у него есть реальное предложение 
играть за границей. Для Кокорина это 
неплохой вариант. В то же время ему 
надо очень серьезно думать о том, ка-
кой уровень конкуренции в той же Ис-
пании или Италии. С другой стороны, 
Смолов  уехал в «Сельту» и там выходит 
на поле в основном составе. Я думаю, 
что руководство «Зенита» разберется 
в этом вопросе и сделает так, чтобы 
футболист не был потерян.

- Еще в своих рядах Кокорина хо-
чет видеть Андре Виллаш-Боаш, но 
готов взять его только в аренду…

- Так аренды у него уже не будет, по-
скольку контракт заканчивается и Ко-
корин станет свободным агентом. Дру-
гое дело, если он заключит новое со-
глашение с каким-либо из клубов. Что 
же касается «Марселя», то почему бы 
и нет? Правда, не думаю, что этот клуб 
сможет удовлетворить экономические 
запросы Кокорина. Всё-таки - это не 
ПСЖ или не «Лион». Итальянские клу-
бы или испанские средней руки еще 
могут конкурировать по контракту с 
«Зенитом» или «Локомотивом», но не 
думаю, что у них очень хорошая эко-
номическая ситуация. Кто знает, мо-
жет, после пандемии коронавируса 
всем придется затянуть пояса, даже 
грандам.

- Как вы полагаете, «Локомотив» 
еще может перехватить Кокорина 
после окончания нынешнего сезона?

- Маловероятно, что железнодо-
рожники, тем более после ухода Сё-
мина, смогут составить конкуренцию 
«Зениту» в борьбе за этого футболи-
ста. В последнее время в силу каких-то 
причин «Локомотив» особо никого не 
приобретал, и Юрию Сёмину приходи-
лось биться с тем количеством футбо-
листов, которые у него были.

- Кокорин не исключил вероят-
ности своего возвращения в «Зе-
нит». Но в то же время заявил, что 
в  команде не всё решает главный 
тренер…

- Мы в этом убедились, ничего уди-
вительного нет. Еще на первом сбо-
ре Сергей Богданович сказал, что по 
возможности построит игру с участи-
ем всех футболистов, которые у него 
есть. На сборе в Катаре Семак увидел 
уровень Кокорина, понял, что фут-
болист ничего не потерял, а сохра-
нил свои лучшие качества. Только 
по каким-то причинам главного тре-
нера не послушали. Ну, и самое глав-
ное - это не должно было выносить-
ся на всеобщее обсуждение. Мне, от-
кровенно говоря, было смешно слы-
шать, что в «Сочи» Кокорин быстрее 
восстановит свои кондиции, посколь-
ку будет играть на постоянной осно-
ве в каждом матче. Потому что был 
убежден в обратном: подобное может 
произойти только в «Зените», где со-
браны игроки более высокого уров-
ня. Однако решили помогать «Сочи». 
Там тоже много одаренных игроков. 
В том числе - зенитовских. Вклад Ко-
корин в результат огромен. Думаю, не 
будь «Сочи», южане не набрали бы тех 
очков, которые имеют. Впрочем, это 
уже вопрос Сергея Семака и «Зенита».

Вадим ФЕДОТОВ.
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РАЗГОВОР С ЛЕГЕНДОЙ - НЕ ТОЛЬКО ОБ ИСТОРИИ 

Юрий ГАВРИЛОВ: ПОЧЕМУ «ЗЕНИТ» ЗАКРЫЛ 
ВСЕХ НА КАРАНТИН, А «СПАРТАК» - НЕТ? 
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

А вот с какими взглядами придет 
новый человек – это вопрос. Всегда в 
таких ситуация говорят, что в коман-
дах уровня «Локомотива», «Спарта-
ка», «Зенита», ЦСКА стоит одна зада-
ча из года в год: надо быть первыми. 
Как её Николичу выполнить сразу? За 
все то время, что я играл в «Спартаке», 
каждый сезон мы начинали с одними 
и теми же задачами. Борьба за первое 
место в чемпионате, за победу в Кубке 
СССР и еще надо было успешно играть 
в европейских Кубках. Все эти задачи 
мы должны были выполнять.

- Николичу будет очень тяжело 
бороться за победу во всех турни-
рах. И вам наверняка приходилось 
очень трудно работать постоянно 
с максимальными задачами, хотя в 
командах, где вы играли, чехарды с 
тренерами не было.

- Тяжело было, но что делать? Ниже 
третьего места мы не опускались на-
чиная с 1979 года. «Спартак» был все 
время в тройке. В то же самое время 
каждый сезон мы играли в Европе. Да, 
случались у нас  осечки в борьбе за 
первое место, постоянно вели борьбу 
с киевским «Динамо». И часто у нас из-
за спины выскакивали другие клубы: 
«Днепр», «Динамо» (Минск), «Зенит»...

В 1984 году «Зенит» 
был на подъеме

- Вот вы вспомнили про чемпион-
ство «Зенита», а на днях мы празд-
новали очередной день рождения 
клуба. Расскажите, как команде из 
Ленинграда удалось выпрыгнуть 
на первое место в 1984 году из-за 
ваших с киевлянами спин?

- Вы знаете, тогда у «Зенита» коман-
да была на подъеме. Хотя могу сказать 
единственное: если бы мы дома не 
проиграли Ленинграду со счетом 2:3 
в августе, то «Зенит» бы не стал чем-
пионом. Тогда Желудков со штрафных 
забил нам два одинаковых мяча в Мо-
скве. Такое бывает раз в сто лет, но слу-
чилось…

Команда Семака тоже может 
забивать по 5 штук

- Знаю, что вы предпочитаете 
смотреть сильнейшие европей-
ские чемпионаты, а не матчи РПЛ. 
Вас не удивило то, как мощно вы-
глядит «Бавария» после вынужден-
ного простоя? У нас в России могут 
найтись такие команды, которые 

после длитель-
ной паузы сра-
зу заиграют так 
же слаженно, как 
мюнхенцы?

- Вот мы с вами 
говорим о «Бава-
рии», но это ведь 
не простая коман-
да. Это топ-клуб 
Германии. Вот 
как в свое время 
«Спартак» был у 
России, так сейчас 
в Германии - «Бава-
рия». Это особен-
ная команда, а го-
ворить про их ны-
нешний уровень 
– так они и раньше 
на нем находились. Мы не знаем, чем 
футболисты «Баварии» занимались на 
самоизоляции, но сейчас видно, что 
они - профессионалы (смеется). Сей-
час в мюнхенской команде игроки вы-
сочайшего уровня, я так понимаю, что 
игроков «Баварии» хоть на даче за-
крой, они бы работали.

Поэтому я не понимаю: неужели 
нельзя было «Спартак» во время ны-
нешней паузы закрыть на базе в Тара-
совке или еще где-то? «Зенит» же за-
крылся в Петербурге, ребята работа-
ли, поддерживали физическую форму. 
А остальные, кто послабее, дома ве-
лосипед крутили и отжимались, с отя-
гощениями работали. Сейчас вся раз-
ница в том, что одни могут дать себе 
послабления, а другие работают, по-
тому что знают, что 21 июня уже пер-
вый матч, к которому надо подойти в 
оптимальной форме. Даже в Германии 
команды готовы по-разному. Вот по-
смотрел я в субботу матч «Баварии» с 
«Фортуной»...

- И как вам?
- Ну как можно сравнивать «Бава-

рию» и Дюссельдорф? Пять штук по-
лучили гости, легко играла «Бавария», 
игра была решена уже в первом тайме, 
когда Левандовски довел дело до раз-
грома. Почему бы и «Зениту» так не сы-
грать после паузы против «Крыльев», 
«Тамбова», «Ахмата»? «Зенит» тоже мо-
жет таким командам набить 5 штук - и 
все дела. То, что показала «Бавария», 
может показать и «Зенит» в РПЛ. Всё 
может быть. Вот 21 июня возобновит-
ся сезон («Зенит» сыграет с ЦСКА), тог-
да и посмотрим.

Германия – это одно, а ведь я еще 
смотрел весной и Белоруссию. Это се-

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Специально ездил в Киев, чтобы 

получить консультации у Анатолия Зе-
ленцова, который подводил теорети-
ческую базу для тренировок Валерия 
Лобановского и Олега Базилевича. 
Когда изложил свое видение футбола 
Петросяну, он сразу же сказал: «Завтра 
едем в Абовян». В ВШТ тогда шли на-
встречу тем, кто хотел начать работать 
еще до завершения учебы. Как раз тог-
да Валерия Газзаева отпустили из Ор-
джоникидзе поднимать «Спартак». 

- Во времена, когда вы начинали 
тренировать, находились вакансии 
в первой и второй лигах чемпиона-
та СССР. Сейчас только что завер-
шившие карьеру футболисты не 
рвутся в ПФЛ и ФНЛ…

- Неинтересно там работать! Хотя 
для тренерского становления весь-
ма полезно проверить какие-то свои 
идеи и наработки. Ничего зазорного 
в этом нет. Тот же Олег Романцев пе-
ред тем, как стать главным тренером 
московского «Спартака», набил шиш-
ки в московской «Красной Пресне» и 
«Спартаке» из Орджоникидзе. 

В понимании футбола сложно 
найти равных Радимову 

- В молодом футболисте можно 
разглядеть задатки будущего тре-
нера?

- Видно было, что хорошие трене-
ры могут получиться из Дмитрия Хох-
лова и Владислава Радимова. Мне ка-
жется, что Радимов несколько прини-
жает себя. Он может и должен трени-
ровать в РПЛ. 

- Зачастую Владислава подво-
дят взрывной характер и резкие 
высказывания…

- Он прямой человек и всегда го-
ворит то, что думает. Его уже не изме-

нишь. Да и не нужно, наверное. В по-
нимании футбола Радимову сложно 
найти равных. 

Не думаю, что «Крылья» 
и «Ахмат» покинут РПЛ

- В июне возобновляется чемпи-
онат России. Хватит ли командам 
РПЛ времени на подготовку?

- Месяца более чем достаточно. 
Определенные трудности будут у тех 
клубов, которые отпустили легионе-
ров домой. В этом плане «Зенит» ока-
зался на высоте. 

- Можно ли ожидать каких-то 
подвижек в турнирной таблице?

- Уйти из зоны вылета «Крыльям» и 
«Ахмату» будет очень сложно. Особен-
но самарской команде, у которой не-
простой календарь на финише. Только 
непонятно, вылетит ли кто-то из РПЛ. 
Не факт, что завоевавшие право на 
повышение в классе «Ротор» и «Хим-
ки» выполнят все условия лицензиро-
вания. Да и к «Тамбову» сейчас будут 
подходить гораздо строже. В общем, 
не думаю, что клубы из Грозного и Са-
мары покинут элиту. 

Зря с Семиным так поступили
- Сумеет ли удержаться на вто-

рой позиции «Локомотив»?
- Новому главному тренеру Марко 

Николичу перестроить игру за столь 
короткий срок будет очень сложно. 
Зря, конечно, руководители «Локомо-
тива» так поступили с Юрием Семи-
ным. Не давал он повода для этого. 

- Могут ли футболисты «Локо» 
стать своеобразной «пятой колон-
ной», которая не позволит вопло-
тить замыслы руководителей?

- Это исключено. Все футболисты – 
профессионалы и дорожат своей ре-
путацией. Другое дело, что перестро-

иться под замыслы нового главного 
тренера им будет невероятно сложно. 

- Чем вы объясняете феномен 
Семина, который в 73 года по-
прежнему в отличной форме и до-
казывает это результатами сво-
ей команды?

- Тренер может работать столько, 
сколько ему позволяет здоровье. Ле-
гендарный Николай Карполь в 82 под-
писал новый контракт с «Уралочкой»! 
Семин в отличной физической форме, 
что и позволяет ему работать. Мы же 
не удивляемся, что уже перешагнув-
шие 70-летний рубеж Гус Хиддинк и 
Дик Адвокат по-прежнему востребо-
ваны в футболе. Только в России спе-
шат отправить таких специалистов на 
пенсию. 

Тренерская мудрость обретается 
на седьмом десятке 

- Можно ли обозначить какой-то 
возрастной рубеж для этого?

- Да тренер только обретает нуж-
ную мудрость, перешагнув 60-летний 
рубеж! Когда Константин Бесков на-
чинал тренировать, журналисты по-
просили его расставить приоритеты 
в профессии. Молодой специалист от-
ветил: «Техника – тактика – «физика» - 
психология». В 60 лет на первое место 
Константин Иванович поставил уже 
психологию, да еще и тактику с техни-
кой местами поменял. 

- Изменится ли в нынешних реа-
лиях подход руководителей россий-
ских клубов к футбольному бизне-
су?

- Финансирование со стороны ре-
гиональных властей и государствен-
ных корпораций уменьшится. Это за-
ставит искать какие-то новые подхо-
ды. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

ВЕСТИ РПЛ

«УФА» ГОТОВА ОТДАТЬСЯ RED BULL  
И ХОЧЕТ ДРУЖИТЬ С «ЗЕНИТОМ»

В современном футболе важно за-
ручиться финансовой поддержкой бо-
гатого спонсора, и тогда в клубе будут 
и деньги, и результаты. 

В последнее время в СМИ стала 
просачиваться информация о том, 
что «Уфа» подбивает клинья под ком-
панию Red Bull, производящую энер-
гетические напитки. В целях популя-
ризации своей продукции «Красный 
бык» содержит целый ряд футбольных 
и хоккейных клубов, а также  команду 
«Формулы-1». 

Но оказывается, что клуб из столи-
цы Башкирии замахивается и на иные, 
не менее заманчивые, горизонты. Ге-
неральный директор «Уфы» Шамиль 
Газизов прокомментировал информа-
цию, отметив, что в прицеле клубно-
го менеджмента и другие потенциаль-
ные спонсоры и партнеры. Один из их 
- петербургский «Зенит».

«Red Bull? Уже давно вели с ними 
переговоры, еще два года назад нача-
ли эти движения. Играли с ними на ав-
стрийском сборе в июле 2018 года, на-

чали чуть-чуть цепляться, потихонеч-
ку разговаривать. Это не только Red 
Bull, со всеми ведем переговоры. Мы и 
с «Зенитом» вели переговоры: «Давай-
те сотрудничать». Это не секрет. Есть и 
договор о совместной деятельности с 
«Манчестер Сити». Подписали его, ког-
да отдавали Сашу Зинченко», - сказал 
Газизов в прямом эфире во «ВКонтакте» 
с комментатором Геннадием Орловым.

Неплохие контакты сложились у 
уфимского клуба не только с компани-
ей Red Bull, которой принадлежат сра-
зу несколько клубов по всему миру, са-
мые известные из которых - «РБ Лейп-
циг» и «Ред Булл Зальцбург», но и хол-
дингом City Football Group, владею-
щим звездным «Манчестер Сити». Под 
контролем вторых находится уже де-
вять клубов.

Возьмут ли Red Bull либо City 
Football Group под свое крыло уфим-
цев, пока неизвестно, но шансы, как 
видим, есть. Пожелаем «Уфе» удачи в 
этом деле, ведь от такого сотрудниче-
ства выиграет весь российский футбол.

В «СОЧИ» СКАНДАЛ 
С ФРАНЦУЗСКИМ КОЛОРИТОМ

Новичок команды Рами заявил, что ему не платят зарплату. 
У клуба - встречные обвинения

ПОСЛЕДСТВИЯ САМОИЗОЛЯЦИИ

В «Сочи» вспыхнул конфликт не на 
жизнь, а на смерть между защитни-
ком Адилем Рами и руководством клу-
ба. Французский игрок заявил, что на-
мерен покинуть «Сочи» из-за того, что 
клуб не выплачивает ему зарплату.

«Сочи» решил не соблюдать ни 
одного взятого на себя обязательства. 
Рами не получал никакой зарплаты», - 
говорится в тексте документа, опубли-
кованного адвокатом французского 
футболиста Жюлем Планком.

Об этом же заявил другой пред-
ставитель Рами - Рубен Хавьер Косо 
Руиз. Комментируя конфликт францу-
за с «Сочи», он уточнил, что его подо-
печный не собирается в дальнейшем 
выступать за российский клуб. Кро-
ме того, по его словам, его клиент не 
единственный футболист, который 
оказался в такой ситуации.

34-летний француз присоединил-
ся к российской команде в феврале, 
после того как у него закончился кон-
тракт с турецким «Фенербахче». Чем-
пион мира в составе сборной Фран-
ции перешел в «Сочи» на правах сво-
бодного агента и не провел ни одного 
матча в РПЛ. А вслед за этим начались 
«коронавирусная пауза» и сокраще-
ние зарплат футболистам… В общем, 
своих денег француз так и не увидел. 
В общем, ай, какой нехороший клуб.

У ФК «Сочи» свой взгляд на эту 
историю. По сведениям sportexpress.
ru, контракт Рами с клубом уже анну-
лирован. И произошло это якобы еще 
26 мая. Причиной послужил тот факт, 

что во время медицинского осмотра 
француз пытался скрыть от клуба се-
рьезную травму колена, выдав ее за 
менее тяжелую. После этого было ини-
циировано дополнительное обследо-
вание игрока, которое подтвердило 
опасение медслужбы «Сочи».

Позднее также стала известна и 
степень серьезности травмы Рами. У 
футболиста будто бы была диагности-
рована обширная и глубокая травма 
хряща в бедренном суставе и анало-
гичное повреждение в наружной гра-
ни надколенника. По мнению меди-
ков, продолжение карьеры с такого 
рода травмами невозможно.

Рами и его окружение называют 
данную информацию фейком, приду-
манным для того, чтобы избавиться 
от игрока с высокой зарплатой. Грозят 
«Сочи» обращением в ФИФА и Спор-
тивный арбитражный суд (CAS). 

В общем, не так давно успокоились 
отголоски шумного перехода в стан 
южан нападающего «Зенита» Алек-
сандра Кокорина, как разразился но-
вый скандал. Кто прав, кто виноват 
- покажет время. А пока ясно лишь то, 
что желание руководства клуба про-
вести качественное усиление соста-
ва оборачивается кадровыми поте-
рями. После столь серьезных взаим-
ных претензий Рами для клуба - отре-
занный ломоть. А по окончании сезо-
на команду покинет и Кокорин. Неуже-
ли «Сочи» придется вновь обращаться 
к «Зениту» с опостылевшими просьба-
ми - «поделиться игроками»?

рый футбол. Мне лично это было не 
очень интересно. БАТЭ по подбору 
игроков выше, чем остальные, мотива-
ция у клубов там другая. Ну, выигры-
вает БАТЭ, но он и должен побеждать.

Без разницы, где играть 
принципиальные матчи
- Как быть с полуфиналом Кубка 

России «Зенит» - «Спартак»? Хозяе-
вами матча хотят быть оба клуба.

- Откровенно говоря, не столь важ-
но, кому играть дома, учитывая со-
отношение сил. Вот про себя ска-
жу: «Спартаку» временами на выезде 
играть проще, чем дома. Говорят, что 
свое поле помогает, свои зрители, но 
вот давайте возьмем Испанию. Какая 
разница «Барселоне», где играть с «Ре-
алом», на «Камп Ноу» или на «Сантьяго 
Бернабеу»? Нет разницы. Так и здесь, 
что касается «Зенита» и «Спартака». 
Вот у нас финалы Кубка было принято 
играть в Москве. Какая разница была 
тому же киевскому «Динамо» против 
кого играть в Москве в финале?

- То есть если «Зениту» дадут 
право сыграть в Питере, никакой 
трагедии не будет для «Спартака»?

- Так отвечу: поднимите статистику, 
часто мой «Спартак» обыгрывал «Ди-
намо» именно там, в Киеве. Без разни-
цы, где играть такие принципиальные 
матчи. Когда у нас не позволяло играть 
состояние поля, подобные матчи мог-
ли проводить и на юге, на нейтраль-
ных полях. Так что «Зенит» и «Спартак» 
в равной ситуации, в равных услови-
ях. На первый план в полуфинале Куб-
ка выйдут настрой, желание и мастер-
ство.

Константин РОМИН.
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БУЗОТЁР ГУЛИЕВ МОЖЕТ 
ВОЗВРАТИТЬСЯ В «РОСТОВ»

«Ростов» рассматривает возмож-
ность возвращения на берега Дона 
полузащитника «Спартака» Аяза Гули-
ева. В Москве футболист был переве-
ден в «Спартак-2» за нарушение, как 
было сказано в официальном сооб-
щении, внутрикомандной дисципли-
ны. Вскоре стали известны детали. У 
Гулиева возник конфликт с тренером 

по физподготовке Владимиром Чип-
зановичем. 

Трансферная стоимость игрока 
оценивается в 2 миллиона евро. От-
правившись в «Ростов», Гулиев серьез-
но потеряет в зарплате. В «Спартаке», 
по сведениям sportexpress.ru, его зар-
плата составляет сегодня около 5,6 
миллиона рублей в месяц.

Главный тренер «Рубина» Лео-
нид Слуцкий рассказал официально-
му сайту клуба об особенностях воз-
вращения команды к тренировочно-
му процессу после окончания режима 
самоизоляции.

«Нам нужно быть готовыми к по-
вышенному травматизму. Например, 
в возобновившемся чемпионате Гер-
мании травматизм увеличился на 250 
процентов. Поэтому нам нужно иметь 
максимальное количество штыков в 
строю в оптимальном состоянии», - от-
метил Слуцкий.

При отсутствии игровой практи-
ки возвращение на поле чревато для 
футболистов целым рядом поврежде-
ний. В Бундеслиге увеличилось чис-
ло травм, связанных с повреждением 
мышц, голеностопа, суставных сумок, 
ахиллова сухожилия, крестообразных 
связок колена. Тренерам РПЛ важно 
максимально учесть последствия са-
моизоляции, чтобы избежать резкого 
повышения уровня травматизма. Опыт 
Бундеслиги предупреждает об этом.

Напомним, что чемпионат России 
по футболу планируется возобновить 
уже через три недели - 20/21 июня.
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ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ 
«МИЛАН» СКОРЕЕ ПРЕДПОЧТЕТ ЙОВИЧА, ЧЕМ АЗМУНА. 

ПОХОЖЕ, ОТ «НАПОЛИ» ИРАНЦУ НЕ УЙТИ

ОШИБКА МОЛОДОСТИ
АНЮКОВ ПОПРОСИЛ ПРОЩЕНИЯ 

У САМАРСКИХ БОЛЕЛЬЩИКОВ ЗА ТО, ЧТО 
ОТПРАЗДНОВАЛ ГОЛ В ВОРОТА «КРЫЛЬЕВ»

ПО МНЕНИЮ МЭТРА
Анатолий БЫШОВЕЦ: С ТАКОМ КОНТРАКТОМ 
У СЕМАКА ЕСТЬ ВРЕМЯ СОЗДАТЬ КОМАНДУ 

НЕ ТОЛЬКО ВНУТРЕННЕГО ПОТРЕБЛЕНИЯ

гол!1 - 3 июня 2020 г.

РОССИЙСКИЕ ЛИГИ НА ПОРОГЕ РЕБРЕНДИНГА

ПЕРЕМЕНЫ, КОТОРЫЕ НАЗРЕЛИ?
Главное, чтобы переименование лиг не превратилось 

в обычную смену вывесок, а пошло на пользу делу
Футбольные лиги в России уже в 

следующем году могут сменить назва-
ния. Об этом в прямом эфире програм-
мы «Спорт без короны» на Радио «КП» 
рассказал глава комитета РФС по мар-
кетингу Денис Соловьев. Премьер-лига 
может снова стать Высшей лигой, а ФНЛ 
и ПФЛ - Первой и Второй лигами. Имен-
но такие названия они носили во вре-
мена Советского Союза и в первые годы 
становления российского футбола.

Сейчас названия составляющих ча-
стей Российского футбольного союза 
(РФС) выстраиваются весьма замыс-
ловатым образом. Главный дивизион, 
где играют 16 сильнейших клубов, до 
недавних пор носил название «Рос-
сийская футбольная премьер-лига» 
(РФПЛ), а пару лет назад ее и вовсе 
на английский манер переименова-
ли: Российская Премьер-лига (РПЛ по 
примеру АПЛ). Второй по статусу ди-
визион называется Футбольная наци-
ональная лига (ФНЛ). Третий - Профес-
сиональная футбольная лига (ПФЛ). 

Вряд ли кто внятно сумеет объяс-
нить, какова логика в этих названи-
ях. Трудно понять, почему, например, 
бывшая Вторая лига называется ПФЛ, 
то есть «Профессиональная футболь-
ная лига». А что, Премьер-лига - она 
не профессиональная? Поэтому идея 
привести названия лиг к общей систе-
ме и логике не лишена смысла.

У РФС есть несколько вариантов 
новых названий для футбольных ди-
визионов. Но на сегодняшний мо-
мент самой понятной для болельщи-
ков выглядит следующий ряд: Высшая 
лига - Первая лига - Вторая лига. Та-
кие названия использовались в СССР 
и в России до 1997 года. Затем Высшая 
лига превратилась в Высший дивизи-
он, а потом и в Российскую футболь-
ную премьер-лигу.

«Один из вариантов изменения на-
званий для системы дивизионов дей-
ствительно «Высшая лига - Первая лига 

- Вторая лига», - сообщил «КП» Денис 
Соловьев. - Есть вариант, например, та-
кой линейки: Национальная лига - Лига 
Развития - Лига Регионов. Наверня-
ка будут еще варианты, все они будут 
представлены на экспертное мнение, 
мы будем проводить социологические 
исследования по стране. Потому что 
тема есть: для многих ФНЛ и ПФЛ так и 
остались Первой и Второй лигами».

Когда ждать ребрендинга? Старт 
следующего сезона в российском фут-
боле запланирован уже на 2 августа, и 
до этого момента переименовать лиги, 
конечно же, не успеть. «К новым на-
званиям, думаю, мы придем к сезону 
2021/22», - сообщил Соловьев. 

В общем, ждем переименования. 
Главное, чтобы ребрендинг лиг не пре-
вратился в обычную смену вывесок, а 
пошел на пользу российскому футболу.

Напомним, что текущий чемпионат 
России планируется возобновить уже 
21 июня. Пока он пройдет под старым 
названием.

Положение после 22-го тура
    И В Н П М О
 1. «Зенит» 22 15 5 2 44-10 50
 2. «Локомотив  22 12 5 5 32-25 41
 3. «Краснодар» 22 11 8 3 36-22 41
 4. «Ростов» 22 11 5 6 39-34 38
 5. ЦСКА 22 10 6 6 29-22 36
 6. «Динамо» 22 8 6 8 20-25 30
 7. «Арсенал» 22 8 4 10 25-27 28
 8. «Спартак» 22 8 4 10 24-23 28
 9. «Уфа» 22 6 9 7 16-19 27
 10. «Урал» 22 6 7 9 26-41 25
 11. «Тамбов» 22 7 4  11 26-27 25
 12. «Сочи» 22 6 6 10 26-28 24
 13. «Оренбург» 22 6 5 11 26-36 23
 14. «Рубин» 22 5 8 9 12-22 23
 15. «Кр. Советов» 22 6 4 12 22-29 22
 16. «Ахмат» 22 4 8 10 16-29 20

Бомбардиры: Артём Дзюба («Зенит») 
- 13. Эльдор Шомуродов («Ростов») - 11. 
Сердар Азмун («Зенит»), Александр Со-
болев («Крылья Советов»/«Спартак») - 10.

ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. Экспертиза

Виктор ТРЕМБАЧ: С НЫНЕШНИМ СОСТАВОМ 
«ЗЕНИТУ» НИ НА ЧТО СЕРЬЕЗНОЕ 

В ЛИГЕ ЧЕМПИОНОВ НАДЕЯТЬСЯ НЕ СТОИТ
Малкому нужна «техничная» поддержка со стороны, 

питерцам давно надо было покупать Беленова 
Собеседник «Спорт уик-энд» - полузащитник «сине-бело-голубых» 

1971 - 1974 годов Виктор Трембач. 

Ерохин - уже «отыгранный»
- Летом «Зениту» надо обновлять 

состав, - сказал Трембач. - Не теми 
игроками он обладает, чтобы надеять-
ся на серьёзные успехи в Лиге чемпи-
онов.

- Есть Малком.
- Он ещё ничего так. Но тот же Еро-

хин - уже «отыгранный». Для нашего 
чемпионата он более-менее подхо-
дит, но не для Европы. Сутормин что 
показал за полгода? Разговоров про 
него было много, ну а выхлопа сколь-
ко? Кузяев начинал неплохо, но потом 
дела у него пошли хуже. Шатов рань-
ше играл здорово, выступал за сбор-
ную, но пришёл Луческу - и пропал па-
рень. При Семаке Шатов иногда появ-
лялся, но ненадолго. Футболист зави-
сит не только от себя, но и от тренера.

У Ивановича - расцвет мужика
- Как поступать с контрактом 

Ивановича?
- Я бы его продлил. Помню, писали 

в прессе о молодом кандидате ему на 
замену. Но у Ивановича есть преиму-
щество опыта, он прекрасно играет.

- В Лиге чемпионов тоже прекрас-
но?

- По крайней мере, не хуже других 
игроков российских клубов.

- Ивановичу 36 лет.
- Господи, ну что такое 36 лет? Это 

самый расцвет мужика! Если у него 
есть силы и он режимистый, почему 
ему нельзя играть дальше? Иванович 
будет полезнее многих молодых. Но 
тех меньше прессуют. Если ошибает-
ся молодой, это списывают на неопыт-
ность. Но если ошибается возрастной, 
то сразу начинается: «Ой, всё, надо ме-
нять старую лошадь».

- С возрастом снижается ско-
рость.

- Зато улучшается игровое мышле-
ние. Можно где-то не бежать, а сра-
зу стать в нужную точку, зная, что мяч 
придёт именно туда. Вот это и называ-
ется опыт.

- В советские годы списывали со 
счетов и 30-летних...

- Да и в 28 уже «стариками» счита-
ли! Конечно, это неправильно. За гра-
ницей как раз в основном такие «ста-
рики» играли и побеждали.

Не надо из-за ошибки 
сразу крест ставить

- Нужен ли «Зениту» новый вра-
тарь?

- Кержаков хорош, у Лунёва быва-
ют сбои… Мне вот Беленов нравится, 
очень нравится. Не понимаю, почему 
его затирают, в сборную не приглаша-
ют. Я бы его давно уже в «Зенит» взял. 
Беленов - один из лучших российских 
вратарей.

- У него бывают грубые ошибки.
- А у кого их нет? Футбол не может 

быть без ошибок.
- Но ошибки вратарей наиболее 

коварные.
- И что поделать? Полевые игроки 

тоже в свои ворота забивают, но нель-
зя же на них за это сразу крест ста-
вить. Это футбол. Здесь иногда дума-
ешь одно, а получается совершенно 
другое.

Что ожидает Месси в «Зените»?
- Раз Ивановичу возраст не поме-

ха, то и Дзюбе - тоже? 
- Ну да, ему и бегать-то не надо. Что 

от него требуется? Только принимать 
мячи и отдавать, при возможности - за-
бивать. По-другому он уже не заигра-
ет в любом случае. Если «Зенит» най-
дёт нападающего лучше, то Дзюбу по-
степенно посадят на лавку и потом с 
ним попрощаются. А в интерес к нему 
европейских клубов я не верю.

- Для Лиги чемпионов «Зениту» 
нужен более техничный форвард, 
чем Дзюба?

- Да, но тогда и весь состав соответ-
ствующий подбирать надо. Чтобы тех-
ничный нападающий взаимодейство-
вал с техничными партнёрами.

- Малкому в марте далеко не 
всегда техника помогала…

- Вот то-то и оно. Возьмите того же 
Месси, пригласите его в «Зенит» или 
«Спартак» - и он не сможет играть так 
хорошо, как в «Барселоне».

Азмун пойдёт за деньгами
- Азмуну пора уезжать в Евро-

пу?
- Смотря какие гроши ему пред-

лагают. Он же за деньги играет. Если 
скажет какой-нибудь китайский 
клуб: «Будем платить тебе в 50 раз 
больше», Азмун и туда побежит.

- Но не все же играют только 
за деньги.

- А за что ещё (смеётся)? За предан-
ность и любовь - это во дворе. Когда 
на кону огромные деньжищи, когда на 
голову сыплется манна небесная, всё 
становится по-другому. 

- Обычно футболисты говорят, 
что клубы сами предлагают им 
большие зарплаты, а они просто 
не отказываются.

- Ну, это понятное дело, правильно 
они говорят. Дают - бери, бьют - беги. 
Чего ж отказываться, если тебе пред-
лагают? Я бы тоже от высокой зарпла-
ты не отказался (улыбается).

- В коронавирусное время многие 
игроки пошли на сокращение зар-
плат.

- Так у них не было особого выбо-
ра. Ну упёрлись бы они - и что даль-
ше? Если у клубов упали доходы, где 
они возьмут эти деньги? Могли бы сей-
час вообще все лишние лавочки при-
крыть - хорошо, что не прикрыли. Я 
вот работаю в фитнес-клубе, и он вре-
менно не работает, а доходы-то зави-
сят от клиентов. Платить сотрудникам 
нечем. Сначала заплатили половину 
зарплаты, потом прислали пять тысяч, 
и всё. Когда клуб откроется, придётся 
расставлять тренажёры в двух метрах 
друг от друга и дезинфицировать их. 

- Неизвестно ещё, когда разре-
шат полноценно работать людям 
старше 65 лет.

- Вот я и жду, когда мне наконец ска-
жут: «Давай бери ноги в руки и дёргай 
отсюда». Видать, я сильный специа-
лист, раз меня до сих пор держат и не 
уволили (смеётся).

- Может, скоро изобретут вак-
цину.

- Читал, что работают над этим де-
лом. Дай бог, чтоб изобрели. 

Сёмин-игрок мог и в лицо 
плюнуть сопернику

- Почему «Локомотив» не про-
длил контракт с Сёминым?

- Там явно какие-то подводные 
камни. Сёмин завоевал титул, держал 
коман ду на втором месте. Но он сам по 
себе тяжёлый человек, со сложным ха-
рактером. Как тренера я его не знаю, 
но против Сёмина-футболиста я играл 
в высшей лиге СССР. Будучи игроком, 
он мог и в лицо плюнуть соперни-
ку. Начальство обычно не любит та-
ких своенравных людей. Видимо, его 
убрали из «Локомотива» не просто так, 
он что-то не поделил с руководством. 
Может, он хотел весь состав подби-
рать сам, а клуб навязывал ему сво-
их футболистов. Я вообще считаю, что 
формировать команду должен имен-
но тренер, а когда ему привозят неиз-
вестных игроков и ставят перед фак-
том, это неправильно. Ещё в «Зените» 
есть какие-то вопросы с контрактом 
Семака, разногласия по Кокорину. Не-
понятно, что творится в современном 
футболе, всё встало с ног на голову…

Большинству футбол - 
по барабану

- Поддерживаете решение РФС 
доиграть чемпионат России?

- Ну это ещё вилами по воде писа-
но, возобновится он или нет. И в какой 
футбол играть будут. Хотя если коман-
ды всё это время втихаря тренирова-
лись в нормальном режиме, то долж-
ны заиграть не сильно хуже, чем рань-
ше. По-хорошему, доиграть чемпионат 
надо, чтобы клубы определили, кто в 
какой еврокубок попадёт и кто выле-
тит. Ну а то, что «Зенит» уже не упустит 
первое место, это и так понятно.

- Есть мнение, что власти раз-
решили футбол в стране в первую 
очередь для того, чтобы отвлечь 
народ от дурных мыслей.

- Люди будут сидеть дома и смо-
треть матчи по телевизору. Могут хо-
дить в бары, работающие нелегально. 
Но всё равно это же не весь народ, а 

его часть. Большей части россиян фут-
бол - по барабану.

- Как в этом плане обстояли дела 
раньше, на ваш взгляд?

- Люди больше любили футбол. Да и 
вообще жизнь шла совершенно другая, 
что там говорить! Развлечений было на-
много меньше. А сейчас большая часть 
молодёжи с какой целью на футбол хо-
дит? Поорать, покурить и попить. Тогда 
как сам футбол им до одного места. Ко-
нечно, это плохо. Такое ощущение, что 
молодёжь у нас скоро совсем русский 
язык забудет. Все эти иностранные сло-
ва: «флеши», «мобы» и так далее… Ну, 
наверное, я так рассуждаю, потому что 
сам старый (смеётся).

И раньше у нас в футбол не вклады-
вали столько средств, сколько сейчас. 
В командах был маленький штат: глав-
ный тренер, второй, тренер вратарей, 
администратор, врач, массажист, ну и 
всё. В моё время начальник команды 
и главный тренер был в одном лице, 
но потом появилась отдельная долж-
ность «начальник команды». А что зна-
чит большой штат? Все хотят кушать, 
причём не один хлеб с маслом.

Будет большая перезагрузка
- Как расцениваете досрочное за-

вершение сезона в ФНЛ?
- Хорошо, что решение принято без 

ущерба для аутсайдеров, что никто из 
них не вылетает в ПФЛ по таблице. Но 
всё равно, мне кажется, далеко не все 
команды сохранят свои места в ФНЛ. 
Будет большая перезагрузка в финан-
сировании, во всех делах.

- «Ротор» и «Химки» могут отка-
заться от участия в Премьер-лиге.

- Ну и какого же они тогда лезли 
туда, стремились? Или если бы не было 
коронавируса, они бы не отказались? 
«Химки» вон и так зимой меняли век-
тор развития. Понятно, что региональ-
ным клубам очень сложно соревно-
ваться с такими волками, как «Зенит» и 
«Спартак». Для этого им надо чуть ли не 
половину регионального бюджета на-
правлять на то зрелище, которое мно-
гим людям не по душе. И почему долж-
ны так расходоваться деньги налого-
плательщиков? Но если футбол лю-
бит местный бизнесмен, то пожалуйста 
- есть пример Галицкого, который рас-
кошеливается на своё детище. 

В Белоруссии провели парад - 
и все заразились, что ли?

- Допуск небольшого числа зри-
телей на стадионы в оставшейся 
части сезона - правильное решение?

- Это палка о двух концах. Потому 
что болельщики всё равно могут за-
разиться на стадионе. Не будут же они 
держаться на расстоянии в километр 
друг от друга. По-любому где-то у них 
будут стыковки, пересечения. Плюс 
появятся недовольные: те, которые 
хотели пойти на стадион, но которым 
отказали. По каким принципам будут 
распределяться ограниченные биле-
ты? Вполне можно было бы провести 
оставшиеся матчи при пустых трибу-
нах. Кстати, в Краснодаре и Сочи вро-
де бы как раз так и будет. В Германии 
проводят матчи без зрителей - и нет 
новой вспышки коронавируса в стра-
не. Раньше тоже иногда играли при пу-
стых трибунах - когда клубы наказыва-
ли за плохое поведение зрителей. 

Хотя, может быть, я и неправ, что по-
сещение стадионов приведёт к ускоре-
нию роста числа заражённых. В Бело-
руссии 9 мая прошёл Парад Победы - и 
что, все после него заболели, что ли? 
Зато сколько разговоров было, что те-
перь Белоруссия «заполыхает»… В об-
щем, про этот вирус мы многого не зна-
ем. Говорят, что плюсуют к нему разные 
смерти до кучи. Раньше нам что-то не 
говорили про смертность, а сейчас ста-
ли. В Италии в марте-апреле столько 
смертей было, а сейчас у них много что 
пооткрывалось, но второй волны нет.

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.

Бывший главный тренер олим-
пийской сборной СССР, сборной 
России и «Зенита» прокомментиро-
вал слова генерального директора 
«сине-бело-голубых» Александра 
Медведева о намерении подписать 
новый контракт с Сергеем Семаком 
по схеме «2+1».  

«В целом, считаю, «2+1» - это хоро-
ший контракт, есть возможность за-
кончить на оптимистичной ноте, - при-
водит слова Анатолия Бышовца с 
РИА «Новости». - Уже пришло время, 
когда надо будет формировать новую 
команду и ставить задачи не внутрен-

него потребления. Победы в чемпио-
нате приносят радость болельщикам, 
но истина познается в еврокубках. Как 
и качество игроков, тренеров. Ведь 
именно зрелище и привлекает болель-
щиков на стадион. Этот контракт при-
емлемый, он дает возможность Сема-
ку подойти творчески к работе. Глав-
ное, что есть время, чтобы создать ко-
манду, которая была бы конкуренто-
способной».

Напомним, что новый контракт 
пока еще находится в стадии обсуж-
дения. Причем обе стороны выража-
ют желание его заключить. 

Защитник «Зенита» Александр 
Анюков, завершивший в 37 лет 
свою футбольную карьеру в «Кры-
льях Советов», попросил прощения 
у самарских болельщиков.

«Хочется вернуться назад и сказать, 
что сделал по молодости ошибку, ког-
да отпраздновал гол за «Зенит» в воро-
та «Крыльев Советов». Тогда я был мо-
лод, в эйфории, так как не всегда заби-
вал в играх. Сделал то, что не следо-
вало. Со временем я это понял и хо-
тел бы попросить у вас за это проще-
ния, - цитирует Александра Анюкова 
пресс-служба «Крыльев Советов» на 
странице в «ВКонтакте». - Если гово-
рить о каком-то предательстве, то это 
мнение некоторых из вас, и с ним я ни-
когда не соглашусь. У меня своё виде-
ние: я никого не предавал и о том, что 
ушёл в «Зенит», не жалею, хотя скажу 
честно: мне было тяжело принять ре-

шение уйти из родного клуба. Но си-
туация была катастрофическая! Вы, бо-
лельщики, многого не знаете и не зна-
ли, что тогда было в команде и в руко-
водстве. Я уже говорил, если бы игро-
ки не начали уходить один за другим 
и остался бы костяк, то и я никуда бы 
не ушёл!»

Напомним, что Александр Анюков 
перешел в «Зенит» из «Крыльев Сове-
тов» в июле 2005 года. С питерцами он 
5 раз становился чемпионом России, 
завоевал Кубок и Суперкубок УЕФА. Ле-
том прошлого года защитник уже вро-
де бы как повесил бутсы на гвоздь, со-
гласившись войти в тренерский штаб 
«сине-бело-голубых», но потом внезап-
но передумал и до конца сезона ушел 
в аренду в «Крылья», которая завер-
шилась 31 мая. Сейчас Александр на-
мерен вернуться в Питер и посвятить 
себя тренерской деятельности.

Итальянские СМИ продолжают об-
суждать вероятный трансфер напада-
ющего «Зенита» Сердара Азмуна в клуб 
Серии «А». Среди претендентов – «Напо-
ли» и «Милан». Так, Gazzetta dello Sport 
полагает, что в Милане, скорее всего, 
отдадут предпочтение не зенитовско-
му иранцу, а форварду «Реала» Луке Йо-
вичу, который летом прошлого года пе-
решел в мадридский клуб за 60 миллио-

нов евро. Издание считает, что «россо-
нери» в условиях пандемии коронави-
руса смогут приобрести 22-летнего сер-
ба у «сливочных» за меньшую цену. 

Ориентировочной же суммой за 
Азмуна называется 25 - 30 миллионов 
евро. Именно на этом «Зенит», по ин-
формации итальянских СМИ, сейчас и 
торгуется с «Наполи» по Азмуну, кото-
рый не прочь поиграть в Европе. 
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ФИНАЛ ПЕРЕНЕСУТ 
ИЗ СТАМБУЛА В ЛИССАБОН? 

ИЛИ В ГЕРМАНИЮ?

ФУТБОЛ. НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЧЕМПИОНАТЫ
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УКРАИНА. 24-й тур
Случилось то, о чём не мечталось 

никогда и никому из болельщиков ки-
евского «Динамо». Напомним: донец-
кий «Шахтёр» из-за бойни на Восто-
ке, развязанной в 2014 году руковод-
ством Украины, не имел возможности 
играть на своём стадионе «Донбасс-
Арена» и домашние матчи проводил 
за пределами родного региона. Снача-
ла во Львове, а потом, изгнанный от-
туда карпатскими ультрас, в Харькове. 

Теперь и вовсе нейтральный статус 
«домашних» матчей горняков исклю-
чён бесповоротно. Из-за пандемии 
коронавируса «Шахтёр» домашние 
матчи вынужден проводить в Киеве. 
В том числе и против киевского «Ди-
намо». Именно с такого поединка про-
тив принципиального соперника со-
стоялся для клуба из столицы Донбас-
са рестарт сезона - на киевском стади-
оне НСК «Олимпийский». Это всё рав-
но что «Зениту» оставшиеся домашние 
матчи возобновлённого сезона прово-
дить в Москве на арене «Спартака» - в 
том числе и против самого «Спартака». 

К четвёртому титулу подряд 
- на парах

Так вот, этот матч, первый для себя 
после рестарта сезона, «Шахтёр» на 
«домашнем» стадионе в Киеве вы-
играл, одержав над киевским «Дина-
мо» волевую победу со счётом 3:1. Надо 
сказать, что такая победа вызвала, ве-
роятно, особый резонанс в самопро-
возглашённых республиках Донбасса. 
Там ведь простой народ по-прежнему, 
несмотря на все коллизии нынешних 
времён, душой с «Шахтёром», который 
играет на территориях, откуда проис-
текает смертельная опасность. Пусть  
так, лишь бы били их горняки. 

Здесь стоит сказать, что в первые 
два года гражданской войны «Дина-
мо» сполна  воспользовалось ганди-
капом, который предоставил киевско-
му клубу нынешний режим. Два титу-
ла подряд. Подобного не было прежде 
более десяти лет! А тут - бери золото 
не хочу, пока неразбериха у главного 
конкурента. 

Но «Шахтёр» волей всегда был не 
обделён, мы это знаем ещё по союз-
ным временам. В этом смысле не мно-
гое изменилось и сегодня. «Шахтёр» 
собрался. Последовали три чемпи-
онства кряду (2015/16 - 2018/19), за-
воёванных без матчей на «Донбасс-
Арене». А теперь, кто бы сомневался, 
впереди - золото четвёртое. 

Это стало понятно после субботне-
го матча между дончанами и киевля-
нами - победа со счётом 3:1, и разрыв 
между двумя соперниками теперь уве-
личился до 16 очков! До финиша - 8 ту-

ров. Немудрёная арифметика означает, 
что горнякам нужно выиграть три мат-
ча из восьми, чтобы отпраздновать по-
беду в сезоне. И кто возьмётся заклю-
чить пари, что «Шахтёр» не чемпион?

Алексей Михайличенко: 
Не получилось не проиграть

Можно сделать предварительный 
вывод, что пока из замечательного 
футболиста Алексея Михайличенко, 
который возглавляет «Динамо» уже не 
в первый раз, - того самого Михайли-
ченко, что считался самым перспек-
тивным учеником легендарного Ва-
лерия Лобановского, - достойного на-
следника мэтра не получается. Вот ци-
таты из его комментариев к игре, они 
о многом говорят… 

«Не получилось не проиграть…»
«Шахтёру» нельзя позволять долго 

контролировать мяч, но реалии сегод-
няшнего дня не разрешают продер-
жать это все 90 минут…»

«Где-то не хватило исполнительско-
го мастерства, не только в атаке, но и 
в обороне…»

Что это? Наследие Лобановского? 
Разве он когда-нибудь говорил что-
то похожее? Нет, Лобановский скорее 
мог бы произнести те фразы, которы-
ми поделился после победы главный 
тренер «Шахтёра» Луиш Каштру:  

«Многие думают о чисто физиче-
ской усталости, но это не самое глав-
ное. Нельзя забывать четыре состав-
ляющих: техника, тактика, «физика» и 
психология…»

«У нас, тренеров, когда не всё идет 
хорошо, есть два пути: либо создать 
новую динамику, постараться найти 
новые пути и объяснить играющему 
составу, что нужно делать, либо про-
вести замены…»

«Мы позволили «Динамо» посто-
янный прессинг в первые 25 минут. 
Далее мы отобрали мяч, удерживали 
его, но ничего особенного не создава-
ли, не было голевых моментов. А по-
том мы начали показывать нашу игру, 
и «Динамо» в некотором смысле опу-
стило руки, потому что мы практиче-
ски все время держали мяч на полови-
не поля соперника и создали несколь-
ко достаточно острых моментов…»

Вердикт Йожефа Сабо: 
Класс УПЛ не растёт

Ужасающе, вероятно, для уха дина-
мовского болельщика звучат слова ка-
питана киевского «Динамо» Сергея Си-
дорчука: «Хочется просто поздравить 
«Шахтёр» с победой, они лучше ис-
пользовали свои моменты». Оконча-
тельный приговор вынес  известный 
советский футболист, четырёхкратный 
чемпион СССР Йожеф Сабо, который  в 

годы своей тренерской карьеры пять 
раз возглавлял киевский клуб: 

- Не хочу кого-то обидеть, но «Шах-
тёр» сейчас на голову выше по мастер-
ству «Динамо». «Шахтёр» сейчас силь-
нейший в УПЛ. У «Динамо» нет сред-
ней линии как таковой, которая ведет 
игру. Если нет средней линии - у них 
ничего не получится. Для меня игроки 
средней линии «Динамо» - футболисты 
первой лиги. Это моё мнение - вижу 
по игре. Без средней линии не может 
быть успеха команды. В средней ли-
нии должен быть футболист, который 
руководит игрой. В «Динамо» сейчас 
такого игрока нет.

Далее последовал совсем уж обе-
скураживающий вердикт от Йожефа 
Сабо:

- Класс УПЛ не растет. У нас одни и 
те же игроки, которые просто меня-
ют клубы. Из «Десны» в «Олимпик», 
из «Олимпика» в «Зарю». Это повыше-
ние в классе? Нет. Кроме «Шахтёра» 
остальные команды примерно одно-
го уровня…

Что же до ситуации в турнирной  
таблице, то киевское «Динамо» оказа-
лось на четвёртом месте, которое даёт 
путёвку в Лигу Европы. При равенстве 
очков команда Михайличенко уступа-
ет луганской «Заре» и черниговской 
«Десне» по дополнительным показа-
телям. 

Группа 1
«Шахтёр» - «Динамо» К - 3:1. Голы: 

Буяльский, 38 (0:1). Марлос, 39 (1:1).  Мар-
лос, 67 (2:1). Маркос Антонио, 74 (3:1). 

«Александрия» - «Заря» - 1:0. Гол: 
Гречишкин, 90+4 - пенальти. Удаление: 
Михайличенко («Заря»), 85.

«Колос» - «Десна» - 0:2. Голы: Голы: 
Фаворов, 64 (0:1). Картушов, 84 (0:2). Не-
реализованный пенальти: Гавриш («Ко-
лос»), 68 - вратарь.
   И В Н П М О
1.  «Шахтёр»  24  20  2  2  62-16  62 
2.  «Заря»  24  14  4  6  40-19  46 
3.  «Десна»  24  14  4  6  39-16  46 
4.  «Динамо» К 24  14  4  6  46-21  46 
5.  «Александрия»  24  13  4  7  35-25  43 
6.  «Колос»  24  8  2  14  27-45  26 

Группа 2
«Днепр-1» - «Олимпик» - 3:1. Голы: 

Булеца, 31 (1:0). Адамюк, 62 (2:0).  Тейлор, 
77 (3:0). Политыло, 90+3 -   пенальти (3:1). 

«Ворскла» - «Львов» - 1:1. Голы: 
Кане, 13 (1:0). Шина, 90+3 - пенальти (1:1).  
   И В Н П М О
1.  «Днепр-1»  24  9  4  11  31-35  31 
2.  «Мариуполь»  23  6  7  10  21-37  25 
3.  «Львов»  24  5  7  12  18-37  22 
4.  «Ворскла»  24  6  4  14  17-40  22 
5.  «Олимпик»  24  5  4  15  19-41  19 
6.  «Карпаты»  23  2  8  13  18-41  14

ДОНЕЦК В СИЛАХ СОКРУШИТЬ СОПЕРНИКА 
И НА БЕРЕГАХ ДНЕПРА

Капитан киевского «Динамо»:  Хочется просто поздравить «Шахтёр» с победой

ГЕРМАНИЯ. 29-й ТУР

«БАВАРИЯ»: ГРАД МЯЧЕЙ 
В ВОРОТА «ФОРТУНЫ»!

Мюнхенский клуб одержал 12-ю разгромную победу в сезоне. 
Роберт Левандовски - в шаге от бомбардирского рекорда

«Бавария» в матче 29-го тура Бун-
деслиги разгромила «Фортуну» со 
счётом 5:0! Благодаря этой победе 
мюнхенский клуб в субботу на 10 оч-
ков увеличил отрыв от ближайшего 
преследователя, которым является 
дортмундская «Боруссия», у которой, 
впрочем, был матч в запасе. Тем не ме-
нее «Бавария» сделала решительный 
шаг к победе в текущем сезоне чемпи-
оната Германии. 

Серебряная салатница, которая по 
традиции вручается обладателю чем-
пионского титула, похоже, вновь по-
лучит прописку в Мюнхене. «Борус-
сия» может набрать максимум 75 оч-
ков. В активе «Баварии» сейчас 67 бал-
лов. Это означает, что мюнхенцам для 
триумфа требуется набрать 9 очков в 
оставшихся пяти встречах. Проще го-
воря, команда Ханса Дитера Флика мо-
жет проиграть три поединка и всё рав-
но станет чемпионом Германии. Ско-
рее всего, это лишь дело времени.

«Бавария» - «Фортуна» - 5:0
Голы: Йергенсен, 15 - в свои воро-

та (1:0). Павар, 29 (2:0). Левандовски, 43 
(3:0). Левандовски, 50 (4:0). Дэвис, 52 (5:0).

В матче с «Фортуной» хозяева стади-
она «Альянц-Арена» показали поистине 
чемпионскую игру. Это был футбольный 
блицкриг. Быстрый гол  - мяч в свои во-
рота на 15-й минуте отправил защитник 
гостей Матиас Занка Йергенсен - окры-
лил лидера Бундеслиги. Бенжамен Па-
вар и Роберт Левандовски ещё до пере-
рыва довели счёт до разгромного.

В начале второго тайма «Бавария», 
следуя тактике блицкрига, нанесла 
ещё один сокрушительный удар. В те-
чение двух минут в воротах «Форту-
ны» побывало два мяча! Отличились  
Роберт Левандовски, оформивший 
дубль, и Альфонсо Дэвис. Игра, завер-
шившаяся в итоге разгромом сопер-
ника со счётом 5:0, была сделана за 40 
минут до финального свистка. «Бава-
рия» при этом одержала в текущем се-
зоне Бундеслиги 12-ю победу с круп-
ным счётом.  

Роберт Левандовски в этом матче 
забил свой 28-й и 29-й голы, упрочив 
единоличное лидерство в гонке бом-
бардиров Бундеслиги. На счету фор-
варда - 43 гола в текущем сезоне во 
всех официальных турнирах. Леван-
довски, таким образом, находится в 
шаге от личного бомбардирского ре-
корда. Ранее 43 гола нападающий «Ба-
варии» оформил в сезоне-2016/17.

Кроме того, Левандовски  стал еди-
ноличным лидером в споре за титул 
лучшего бомбардира национальных 
чемпионатов Европы, который полу-
чит «Золотую бутсу». Отныне на два 
гола от форварда «Баварии» отстаёт 
нападающий «Лацио» Чиро Иммоби-
ле (27 голов). Третьим в списке идёт 
Тимо Вернер из «Лейпцига» - 24 точ-
ных удара.

«Герта» - «Аугсбург» - 2:0
Голы: Дилросюн, 23 (1:0). Пёнтек, 90+2 

(2:0).
 «Майнц» - «Хоффенхайм» - 0:1
Гол: Бебу, 43. Нереализованный пе-

нальти: Цубер, 27 - вратарь.
«Шальке-04» - «Вердер» - 0:1
Гол: Биттенкурт, 32.
«Вольфсбург» - «Айнтрахт» - 1:2
Голы: Андре Силва, 27 - пенальти (0:1). 

Мбабу, 58 (1:1). Камада, 85 (1:2). Удаление: 
Торро («Айнтрахт»), 90+5.

«Фрайбург» - «Байер» - 0:1
Гол: Хаверц, 54. 

Почему Маркус Тюрам встал 
на одно колено, а Джейдон 
Санчо получил «горчичник»

Основная программа матчей тура 
прошла в субботу. В воскресенье со-
стоялись два матча. Дортмундская 
«Боруссия» уничтожила  «Падерборн» 
(6:1) и вновь сократила отставание от 
«Баварии» до семи очков. «Боруссия» 

мёнхенгладбахская разгромила «Уни-
он» (4:1). Команды-«тёзки» дружно 
расположились в турнирной таблице 
вслед за «Баварией».

В обеих командах с названием «Бо-
руссия» некоторые игроки близко к 
сердцу восприняли события в далё-
ком американском городе Миннеапо-
лис, где в гибели афроамериканца об-
виняют стражей порядка. Эти пережи-
вания нашли своё отражение в реак-
ции двух футболистов, которые, забив 
голы, сочли необходимым напомнить 
общественности о произволе, творя-
щемся в США. 

Сейчас там горят здания, продол-
жается грабёж магазинов. Из-за этого 
в городе введён режим чрезвычайной 
ситуации, туда введена национальная 
гвардия, а губернатор штата подписал 
распоряжение о полной мобилиза-
ции сил национальной гвардии США, 
чего не было ни разу за всю 164-лет-
нюю историю Миннесоты. Тем не ме-
нее индейцы, например, взялись са-
мостоятельно оберегать свой район 
от вандалов. 

Но это за океаном. А в Германии 
нападающий мёнхенгладбахской «Бо-
руссии» Маркус Тюрам во время матча 
против «Униона» почтил память убито-
го афроамериканца после гола в воро-
та берлинцев. Тюрам встал на одно ко-
лено по примеру спортсменов из США, 
которые часто используют этот жест в 
знак протеста против расовой дискри-
минации. 

Отозвался на события в амери-
канском городе и полузащитник дор-
тмундской «Боруссии» Джейдон Сан-
чо. После взятия ворот  «Падерборна» 
он показал футболку, на которой был 
написан призыв к правосудию в деле 
о смерти афроамериканца из Минне-
аполиса. За эту акцию игрок, между 
прочим, получил жёлтую карточку. За 
неспортивное поведение, как гласит 
протокол. 

Эмоции игроков можно понять. 
Отец Маркуса Тюрама, например, ро-
дился в Гваделупе - это заморский де-
партамент  Франции в восточной ча-
сти Карибского моря. А Джейдон Сан-
чо родился в семье выходцев из Три-
нидада и Тобаго - это островное госу-
дарство в южной части того же Кариб-
ского моря. Многие футболисты под-
держивают игроков в их протесте про-
тив Штатов - страны «равных возмож-
ностей», но, похоже, совсем не для 
всех…    

«Падерборн» - «Боруссия» Д - 1:6
Голы: Азар, 54 (0:1). Санчо, 57 (0:2). 

Хюнемайер, 72 - пенальти (1:2). Санчо, 74 
(1:3). Хакими, 85 (1:4). Шмельцер, 89 (1:5). 
Санчо, 90+1 (1:6).

«Боруссия» М - «Унион» - 4:1
Голы: Нойхаус, 17 (1:0). Тюрам, 41 (2:0). 

Андерссон, 50 (2:1). Тюрам, 59 (3:1). Плеа, 
81 (4:1).
   И  В  Н  П  М О
 1.  «Бавария»  29  21  4  4  86-28  67
 2.  «Боруссия» Д  29  18  6  5  80-35  60
 3.  «Боруссия» М  29  17  5  7  57-35  56
 4.  «Байер»  29  17  5  7  54-36  56
 5.  «Лейпциг»  28  15  1.0  3  70-29  55
 6.  «Вольфсбург»  29  11  9  9  41-36  42
 7.  «Хоффенхайм»  29  12  6  11  40-48  42
 8.  «Фрайбург»  29  10  8  11  38-41  38
 9.  «Герта»  29  10  8  11  43-50  38
10.  «Шальке-04»  29  9  10  10  34-46  37
11.  «Кёльн»  28  10  4  14  44-52  34
12.  «Айнтрахт» Ф  28  9  5  14  46-53  32
13.  «Аугсбург»  29  8  7  14  40-56  31
14.  «Унион»  29  9  4  16  34-52  31
15.  «Майнц»  29  8  4  17  37-62  28
16.  «Фортуна»  29  6  9  14  31-58  27
17.  «Вердер»  28  6  7  15  30-59  25
18.  «Падерборн»  29  4  7  18  32-61  19

Бомбардиры: Роберт Левандовски 
(«Бавария») - 29. Тимо Вернер («Лейп-
циг») - 24.  Джейдон Санчо («Борус-
сия» Д) - 17.

АНГЛИЯ

Без вариантов: 
аутсайдеры покинут высший дивизион 

Английская премьер-лига на своём официальном сай-
те опубликовала результаты четвёртой волны тестирова-
ния игроков, тренеров и персонала клубов на коронави-
русную инфекцию. Медицинская процедура была проведе-
на 28 и 29 мая, было сделано 1130 анализов. Ни один из них 
не оказался положительным!

Результаты пришлись как нельзя кстати. Министр куль-
туры Великобритании Оливер Дауден заявил, что с поне-
дельника, 1 июня, то есть с сегодняшнего дня официально 
разрешается возобновить профессиональные спортивные 
соревнования в стране.

«В течение двух месяцев после того, как спортивные со-
ревнования были прекращены, после нескольких недель 
дискуссий с медицинскими экспертами и профессиональ-
ными спортивными организациями рад сообщить, что пра-
вительство опубликовало руководство, позволяющее воз-
обновить мероприятия при закрытых трибунах. Теперь 
могу сказать это официально: футбол возвращается», - ци-
тирует Даудена The Sun.

Напомним: чемпионат АПЛ возобновится 17 июня. И 
ещё важная новость:  руководство премьер-лиги не  раз-
деляет позицию ряда клубов о том, что понижение в клас-
се в нынешнем сезоне нужно отменить. Пока решения о 
том, как будут распределены места, если первенство бу-
дет прервано повторно, по-прежнему нет. Некоторые клу-
бы из нижней части турнирной таблицы по-прежнему хо-
тят, чтобы лига рассмотрела возможность отмены вылета 
в Чемпионшип. Однако, как сообщает Daily Mail, позиция 
АПЛ остаётся неизменной - все подобные предложения по-
лучают отказ. Кроме того, сообщается: если чемпионат не 
будет доигран, то, скорее всего, итоговые позиции команд 
будут распределены по среднему количеству набранных 
очков за игру.

ИСПАНИЯ

Уже сегодня - коллективные тренировки
Примера опубликовала календарь оставшейся части се-

зона, который возобновится 11 июня матчем между «Севи-
льей» и «Бетисом». «Барселона» возьмёт рестарт 13 июня 

Финал Лиги чемпионов может быть 
перенесен из Стамбула. Как сообщает 
TyC Sports со ссылкой на Cadena Cope, 
решающий матч может пройти в Лис-
сабоне. Отмечается, что у УЕФА не так 
много других вариантов для проведе-

ния финального поединка. Среди аль-
тернативных адресов также называют 
одну из германских арен. 

Решение по поводу проведения 
финала Лиги чемпионов примут 17 
июня на Исполкоме УЕФА. 

гостевой встречей с «Мальоркой». «Реал» сыграет на сле-
дующий день позже на своём поле с «Эйбаром». Напом-
ним: «Барселона», набрав 58 очков, лидирует в чемпиона-
те Испании. «Реал», находящийся на втором месте, отстаёт 
на два очка. 

Сегодня, 1 июня, испанские клубы возобновят коллек-
тивные тренировки.

ИТАЛИЯ

Матчи в Серии «А» - каждый день!

Президент «Ювентуса» Андреа Аньелли предложил про-
водить матчи чемпионата Италии со зрителями, утвержда-
ет Football Italia.

Первоначально планируется заполнять стадионы, но не 
более чем на 10 процентов от общего количества мест. По-
степенно количество болельщиков планируется довести до 
25 процентов от вместимости арен, но с соблюдением пра-
вил социального дистанцирования.

Напомним, что 13 июня планируется возобновить матчи 
Кубка Италии, а с 20-го - матчи Серии «А». Матчи чемпиона-
та будут проводиться каждый день, сообщает Corriere dello 
Sport. По информации источника, такое расписание выбра-
но, чтобы успеть доиграть сезон до 2 августа. Отмечается, 
что в интересах клубов и телевизионных компаний встре-
чи будут начинаться в разное время.
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«КОРОНАВИРУСНЫЙ» 
ФУТБОЛ ВЫНУЖДАЕТ КЛУБЫ 

РАСКОШЕЛИТЬСЯ
Придется выделить дополнительные деньги 

на перелёты, размещение, аренду стадиона и тесты
Клубы РПЛ возобновили тренировки, начав подготовку к рестарту чемпи-

оната России. Оставшиеся матчи им придётся провести с целым рядом требо-
ваний нового регламента. Согласно ему клубы должны пользоваться только 
чартерами, выкупать в отелях отдельные зоны, несколько раз в неделю те-
стировать игроков. Требования к аренам также никто не снимал. Казанское 
издание «Спорт БО» подсчитало, какие расходы понесут клубы во время воз-
обновления чемпионата на фоне пандемии на примере казанского «Рубина».

Большинство футбольных клубов публично не высказались за продол-
жение сезона - ни до официального объявления даты рестарта 21 июня, 
ни после. Главный тренер «Рубина» Леонид Слуцкий и вовсе был против: 
по его мнению, лучше спасать следующий сезон, чем биться за нынешний.

ФУТБОЛ. ОЛИМП - ФНЛ

У «ХИМОК» ЕЩЁ ЕСТЬ ШАНС ВЫСТУПИТЬ В РПЛ

1 - 3 июня 2020 г. Эхо недели

БАСКЕТБОЛ. ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ

О ПОДАРКАХ ГАЗПРОМА 
И СЕРБСКИХ БРАТЬЯХ

Ответ генерального директора «Зенита» 
Божидару Малковичу был, как выстрел в «яблочко»

С чего начать обзор баскетбольных событий в мире? Президент Единой 
лиги ВТБ Сергей Кущенко рассказал о мерах, которые организаторы тур-
нира планируют предпринять для возобновления баскетбольных матчей. 
Важная новость. А генеральный директор «Зенита» Александр Церковный 
пригласил президента Олимпийского комитета Сербии Божидара Малко-
вича в Санкт-Петербург. 

Скажете, обычное дело? Дежур-
ный визит известного функционера в 
Северную столицу? Совсем не так! На 
днях  Малкович довольно жёстко про-
шёлся по поводу обстоятельств, бла-
годаря которым петербургский клуб 
получил право выступить в Евролиге. 
Но ответный ход гендиректора «сине-
бело-голубых» был шикарным… 

Предыстория такова. Четырёхкрат-
ный чемпион Евролиги из Сербии рас-
критиковал организаторов клубно-
го чемпионата  Европы за то, что при 
формировании состава участников от-
дали предпочтение «Зениту», а не клу-
бу с Балкан. Малкович сделал доволь-
но обидное предположение, что Евро-
лига хочет видеть у себя «Зенит», а не 
«Партизан» из-за денег Газпрома.

«Я спросил Жорди Бертомеу не-
сколько лет назад, как он относится к 
тому, что от Милана до Афин нет команд 
Евролиги. Ведь такие клубы как «Парти-
зан» или «Будучность» вполне могли бы 
играть в турнире, - сказал Малкович в 
интервью «Спортски журнал». - Мне 
на это ответили: «Мы не дарим подар-
ков». Тогда у меня вопрос: «Что для ев-
ропейского баскетбола сделал «Зенит», 
чего не сделал «Партизан»? Дело в Газ-
проме. Что это, если не подарок? Было 
бы по-джентльменски взять в Евролигу 
ещё две команды, лучшие в Еврокубке, 
«Партизан» и «Виртус».

Ответ генерального директора «Зе-
нита» был, как выстрел в «яблочко». 
«Дорогой Божидар! Приглашаю тебя в 
Санкт-Петербург посмотреть, что «Зе-
нит» делает для европейского баскет-
бола и какие подарки Газпром делает 
городу и спорту. Мы всегда рады ви-
деть сербских братьев», - написал Цер-
ковный на своей странице в твиттере.

О Гудрайтисе и Григорьеве: 
переговоров нет, 

но есть у питерцев интерес
Продолжаем тему «Зенита». Как со-

общил генеральный директор клуба, 
слова которого приводит в своём твит-
тере журналист Джордж Заккас, пе-
тербуржцы пока ни с кем не ведут пе-
реговоров, поскольку не знают, каким 
бюджетом будут располагать в следу-
ющем сезоне. Конкретизируя ситуа-
цию на трансферном фронте, предста-
витель «сине-бело-голубых» опроверг 
слухи о том, что «Зенит» вёл перегово-
ры с Алексеем Шведом и Ником Калате-
сом. Помощник Александра Церковно-
го Марко Попович рассказал при этом, 
что теперь у менеджмента клуба есть 
больше времени на формирование 
конкурентоспособной команды.

Итак, переговоры не ведутся. Тем 
не менее Тадас Булотас, агент литов-
ского центрового Артураса Гудайтиса, 
подтвердил, что «Зенит» держит в поле 
зрения его подопечного. «Могу под-
твердить, что в услугах Гудайтиса за-
интересованы в мадридском «Реале» и 
«Зените». Но он также может продлить 
контракт с «Миланом». У Артураса есть 
возможность выбирать будущее», - 
приводит слова агента Sportando.

Отметим, что Гудайтис - 47-й номер 
драфта НБА 2015 года. С 2017 года вы-
ступает в составе «Милана». В досроч-
но завершившемся сезоне Евролиги 
баскетболист принял участие в 19 мат-
чах, набирая в них 7,3 очка и собирая 
4,4 подбора.

Кроме того, может продолжить ка-
рьеру в «Зените» защитник сборной 
России и пермской «Пармы» Максим 
Григорьев. «После успешного сезона 
в «Парме» Григорьев привлекает вни-
мание ведущих российских клубов. 
Наиболее вероятно, что игрок пере-

йдёт в «Зенит», - цитирует информа-
цию источника, близкого к ситуации, 
«Р-Спорт». В минувшем сезоне Мак-
сим Григорьев в среднем за игру в Еди-
ной лиге ВТБ набирал 13,5 очка и стал 
участником Матча звёзд.

Имя тренера позволит 
«Зениту» получить в свои ряды 

практически любого мастера
О замечательных перспективах 

«Зенита» в предстоящем сезоне вы-
сказался известный специалист Захар 
Пашутин. Он полагает, что «сине-бело-
голубые», судя по всему, будут готовы 
к большим победам. 

«Думаю, в «Зените» сделают пра-
вильные выводы после неудачного 
сезона. Они получили большой опыт 
и наверняка станут гораздо силь-
нее. Для этого надо поменять каких-
то игроков, возможно, подписать не-
скольких уже состоявшихся звёзд. 
Судя по всему, клубу удастся сохра-
нить хороший бюджет, и это даст им 
преимущество в это межсезонье. Всё-
таки многие европейские клубы не 
смогут позволить себе тратить боль-
шие деньги этим летом.

К тому же у «Зенита» очень сильный 
тренер - Хавьер Паскуаль, имеющий 
богатый победный опыт в «Барселоне» 
и «Панатинаикосе». Его имя позволит 
«Зениту» получить в свои ряды прак-
тически любого мастера. При этом 
хочу сказать, что и предыдущий тре-
нер «сине-бело-голубых» - Жоан Пла-
за - также очень сильный специалист. 
Но ему где-то не повезло, возможно, 
он не угадал с селекцией», - приводят 
слова Пашутина «Известия».

Единая лига ВТБ 
берёт на вооружение 

опыт немецкого футбола
Пора вернуться к нашей Единой 

лиге ВТБ. Президент организации  Сер-
гей Кущенко развернул программу 
возвращения к баскетбольной жизни 
после паузы из-за коронавирусной ин-
фекции. За пример он взял немецкий 
опыт, в том числе и футбольный. Впро-
чем, германские спортивные функци-
онеры демонстрируют характер стой-
кий и нордический повсеместно, в том 
числе и в баскетболе. Мы, в свою оче-
редь - в нынешних условиях это осо-
бенно важно, - хотим взять на воору-
жение всё лучшее, как учил классик, 
что изобрело человечество. В том чис-
ле и за океаном.  

«Мы смотрим на немецкий футбол, 
- сказал Кущенко в интервью «Матч 
ТВ». - 6 июня начнёт играть немецкий 
баскетбол. Эта будет первая лига, кото-
рая возобновится после пандемии. По-
смотрим, какие там будут применяться 
технологии. Конечно, будем следить за 
НБА. Сейчас есть очень много вопро-
сов - начиная от трансляции и закан-
чивая организацией матчей.

Наша футбольная лига объявила 
о том, что хочет привлечь зрителей. 
Российское правительство очень вни-
мательно относится к этому. Нам всё 
это нужно собрать, чтобы начать се-
зон. Мы находимся в выигрышной си-
туации, потому что у нас будет время, 
чтобы применить всё лучшее. Важно 
понять опыт. Есть же подтверждённые 
случаи заражения в некоторых фут-
больных клубах. Это страшно. Нужно 
понимать, какая система сработает и 
какая применима к нам.

Думаю, до 15 июня получим под-
тверждения или сообщения о про-
блемах от наших клубов. Понятно, что 
мы не можем сильно поддержать их 
в финансовом плане. Но сейчас нет 

ни одного сообщения, что клубы, уча-
ствовавшие в прошлом сезоне, не бу-
дут участвовать в новом».

Генеральный директор Единой 
лиги ВТБ Илона Корстин, между тем, 
сообщила, что новый сезон планиру-
ется начать в октябре. «Готовим со-
вет лиги, который пройдёт примерно 
в середине июля. Предварительно все 
клубы Единой лиги, игравшие в про-
шлом сезоне, подали заявки на уча-
стие в следующем сезоне. 

Будут ли на трибуне зрители? Хо-
тим начать сезон, как обычно, в нача-
ле октября, и будем следовать реко-
мендациям Москвы и других городов 
и стран, где играют наши клубы. Если 
придётся начать сезон без зрителей 
или с лимитированным количеством 
зрителей, придётся действовать в этих 
рамках. Но сезон, считаю, нужно начи-
нать по плану, не откладывать, как в 
других лигах. Все соскучились по ба-
скетболу. Мы уважаем и любим наших 
болельщиков и зрителей, но придётся 
перестраиваться и улучшать телеви-
зионный продукт, делать так, чтобы по 
телевизору наши матчи были интерес-
ными и люди хотели их посмотреть», 
- цитирует Илону Корстин «Матч ТВ».

«Парма» целит 
на Лигу чемпионов ФИБА. 

Рестарт НБА - 31 июля 
Впереди и сезон еврокубковый. На-

помним: осенью, как и год назад, в тур-
нирах под эгидой УЛЕБ будут играть 
пять российских клубов. «Зенит», 
ЦСКА и «Химки» - в  Евролиге. УНИКС и 
«Локомотив-Кубань» - в Кубке Европы. 
Постепенно обретают контуры и тур-
ниры, которые проводит ФИБА. Руко-
водство пермской «Пармы» объяви-
ло о желании попробовать свои силы 
в Лиге чемпионов. Президент клуба 
Сергей Богуславский рассказал, что 
клуб уже подал заявку на участие в 
сильнейшем еврокубковом турнире, 
проходящим под патронажем Между-
народной федерации баскетбола. 

«После итогов Исполкома РФБ мы 
подали заявку на участие в Лиге чем-
пионов. Посмотрим, одобрят ли её. 
Надеюсь, у нас неплохие шансы по-
лучить место в этом турнире, но си-
туация сложная. Многие чемпиона-
ты-2019/2020 ещё не завершены, а ряд 
клубов испытывает серьёзные эконо-
мические проблемы на фоне панде-
мии коронавируса. Посмотрим, как в 
итоге ФИБА распределит места в двух 
своих соревнованиях», - приводят сло-
ва Богуславского «Известия».

В заокеанской лиге тем временем 
решали, как продолжать сезон в НБА. 
В ходе телефонной конференции с ге-
неральными менеджерами клубов об-
суждали возможный формат возоб-
новления соревнований. По данным 
Bleacher Report, 75% специалистов 
проголосовали за проведение мини-
турнира для определения участников 
плей-офф. Этот формат предполагает 
борьбу за плей-офф с участием лишь 
тех команд, которые претендовали на 
попадание в «Топ-8» до приостановки 
регулярного чемпионата. 

В итоге через несколько дней совет 
управляющих НБА определился с фор-
матом доигровки сезона-2019/2020. 
Согласно рекомендованному фор-
мату, регулярный чемпионат доигра-
ют команды, которые отстают от зоны 
плей-офф не более чем на 6 матчей: 
«Портленд» (в 3,5 игры от зоны плей-
офф), «Новый Орлеан» (3,5), «Сакра-
менто» (3,5), «Сан-Антонио» (4), «Фи-
никс» (6) - на «Западе» и «Вашингтон» 
(5,5) - на «Востоке». В случае продол-
жения чемпионата он, скорее всего, 
возобновится 31 июля, а все матчи 
пройдут в Орландо.

«Химки» продолжают отчаянную 
борьбу за право выступить на следую-
щий сезон в РПЛ. Напомним: по итогам 
досрочно завершённого из-за пандемии 
коронавируса сезона в ФНЛ подмосков-
ный клуб финишировал на втором ме-
сте в таблице, в результате чего добил-
ся повышения в классе. Однако финан-
совые проблемы казались неразреши-
мыми. Благодаря только вливаниям из 
бюджета «Химкам» не хватало средств, 

чтобы пройти лицензирование для РПЛ-
2020/21. Требовалась поддержка инве-
сторов, но найти их до конца мая - имен-
но такой срок был поставлен - клуб не 
успевал. И приговор надеждам уже фак-
тически был подписан. Но…

Главный тренер «Химок» Сергей 
Юран сообщил, что в понедельник, 
1 июня, состоится основной раунд пе-
реговоров с двумя потенциальными 
инвесторами. «Сейчас речь идет имен-

но о средствах под выступление в 
Премьер-лиге. Инвесторам, с которы-
ми будет встреча на следующей неде-
ле, интересна только Премьер-лига», 
- цитирует Юрана m.sovsport.ru.

Если «Химки» решат финансовые 
проблемы, то клуб спустя 11 лет вернёт-
ся в РПЛ, где ранее выступал на протя-
жении трёх сезонов. В этом случае «Хи-
мики» заменят в Премьер-лиге клуб, ко-
торый финиширует на 16-м месте.

Футбол не признан 
пострадавшей отраслью

Теперь командам в добровольно-
принудительном порядке рекоменду-
ется проводить по несколько тести-
рований в неделю, пользоваться чар-
терами, выкупать отдельные этажи в 
отелях. Клубам нельзя использовать в 
качестве домашних площадок, скажем, 
клубные базы, поэтому многие вынуж-
дены выбирать арены чемпионата 
мира-2018 с дорогой арендой. Всё это 
приводит к дополнительным тратам, от 
которых российским клубам, по боль-
шей части дотационным, в период кри-
зиса хотелось бы воздержаться. От са-
мой РПЛ и РФС нет конкретики по тому, 
как избежать трат, компенсировать 
или возместить их. В апреле РФС соби-
рал с клубов данные о финансовых по-
терях из-за кризиса и хотел затем об-
ратиться к правительству с вопросом о 
помощи футболу. Но с тех пор никаких 
дотаций клубы не получили, а в Мини-
стерстве спорта РФ напрямую заявили, 
что рассчитывать на это не стоит.

Экономить придется на всем
Разберём траты клубов в России на 

примере «Рубина». Согласно нашим под-
счётам, при обычных условиях казан-
ский клуб тратит за сезон (30 матчей, 15 
из них на выезде) 7 млн рублей на  отели 
и 25 млн на перелёты. 15 домашних игр 
обходятся «Рубину» в 39 млн, если они 
проходят на Центральном стадионе, и 
57 млн, если на «Ак Барс-Арене».

Во второй части сезона на отели 
может уйти около 1 млн, на перелё-
ты - 4 млн, на стадион - 12 млн. Учиты-
вая сопутствующие расходы на трени-
ровки, работу базы, приём гостевых 
команд, итоговую сумму можно окру-
глить до 20 млн. Конечно, в масштабах 
профессионального клуба это не са-
мые существенные деньги, но обста-
новка вынуждает экономить на всём.

В период паузы зарплаты сокра-
тили не на 100%, а только на 50%. Все 
потраченные деньги можно компенси-
ровать только на трансферном рынке. 
Но ожидается, что он тоже упадет про-
центов на 30.

Перелеты не подорожают
Перелёты - вторая статья расходов 

после стадионов. Снизить её не полу-
чится, поскольку РПЛ просит команды 
летать чартерами. Казанцы несколько 
лет сотрудничают с компанией «ЮВТ 
Аэро», которая организует чартеры. 
По её расценкам, самые дорогие рей-
сы - до Краснодара и Ростова (2,2 млн 
рублей туда и обратно), дальше идут 
Москва и Санкт-Петербург (по 1,5 млн), 
затем города поближе к Казани, вроде 
Самары, Уфы и Оренбурга (по 1,3 млн).

Пресс-служба авиакомпании со-
общила, что цены для «Рубина» не по-
меняются - ни из-за коронавируса, ни 
из-за общего сокращения полётов. «На 
фоне распространения вируса в Рос-
сии наша авиакомпания испытывает 
отток клиентов и снижение доходов, 
- признали в компании. - Несмотря на 
сложную ситуацию, а также учитывая 
многолетнее и взаимовыгодное взаи-
модействие со спор-
тивными клубами, 
наша авиакомпания 
не поднимала цены 
на чартерные пере-
леты. Стоимость ока-
зания чартерных 
услуг по сравнению 
с сезоном 2019/20 не 
изменилась».

Таким образом, 
чтобы добраться до 4 
гостевых матчей,  «Ру-
бину» понадобится 4,1 
млн рублей. За про-
шедшие 22 тура «Ру-
бин» потратил на са-
молёты около 20 млн.

Обычно команде 
предоставляют не-

большой самолет марки Bombardier 
на 50 мест. Если помимо футболистов 
(всего их 27) и тренеров (7), взять ещё 
руководство клуба, медиаслужбу, тех-
нический персонал, массажистов, за-
полнить его можно полностью. Как в 
таких условиях соблюдать социаль-
ное дистанцирования и какие вообще 
санитарные нормы нужно выполнять в 
полёте, РПЛ в регламенте не уточняет. 
В других местах (например, автобусах 
и отелях) Премьер-лига просит пред-
ставителей команд держаться друг от 
друга за два метра.

Отели не дают прогнозов
Добираться до городов выездных 

матчей РПЛ просит в день игры. Даже в 
таком случае командам придётся бро-
нировать отели. К примеру, игра может 
быть вечером, а прилёт утром. Футбо-
листам нужно провести где-нибудь не-
сколько часов, вздремнуть, оценить 
своё состояние, в конце концов, прой-
ти тестирование на коронавирус.

Сделать точные подсчёты по оте-
лям сейчас трудно из-за многих не-
известных. Нужно дождаться хотя бы 
времени начала матчей, которое пока 
не определено. Если матч с «Уфой» 
начнётся в 14:00, то «Рубину» придёт-
ся пробыть в Башкортостане два дня; 
если в 20:00, то достаточно одного. Так-
же непонятно, разрешит ли РПЛ жить 
двум футболистам в одном номере или 
разведёт каждого по отдельному.

За тесты игроков и персонала 
заплатят тоже клубы

Особое место в новом регламенте 
РПЛ уделила, что неудивительно, ме-
дицинской части. От клубов требуют 
как привычных тестирований со взя-
тием мазка, так и еженедельных ана-
лизов на антитела. Уточнений, соби-
рается ли лига брать на себя расходы, 
нет. За всё платят, как обычно, клубы.

Себестоимость одного теста, по 
оценкам экспертов, составляет 500 - 
700 рублей. Цена повышается, если 
проводить на выезде, как это проис-
ходит с «Рубином». Тогда общая сто-
имость доходит до 2 - 3 тыс. Иногда 
тесты дают осечку, поэтому РПЛ про-
сит проводить их за 24 часа до начала 
матча - на случай, если у игрока про-
явятся симптомы уже после отрица-
тельного результата - и вводит спи-
сок дополнительных мер. Клубы про-
сят, во-первых, ежедневно осматри-
вать игроков, во-вторых, проводить 
каждую неделю тесты крови на нали-
чие антител. 

Ни о какой централизованной ме-
дицинской системе РПЛ и РФС к дан-
ному моменту не сообщают. Каждый 
клуб должен определить сам, где и 
как ему обеспечить весь объём те-
стов. При этом, как сообщил инсайдер 
Нобель Арустамян у себя в телеграм-
канале, РФС готовит серьёзные штра-
фы за нарушение медицинского регла-
мента - начиная от миллиона рублей. 
Видимо, такой тактики и будут придер-
живаться футбольные органы во вто-
рой части сезона: без помощи, но со 
штрафами.

Коронарейтинг УЕФА (31 мая)
 Заражено (чел.) Умерли Выздоровели Ком.
1. Испания 239 479 27 127 150 376 6/7
2. Англия 276 156 38 571 1 190 6/7
3. Германия 183 410 8 540 165 352 6/7
4. Италия 232 997 33 415 157 507 5/7
5. Франция 189 009 28 805 68 473 2/6
6. Португалия 32 500 1 410 19 409 0/5
7. Россия 405 834 4 693 171 883 0/6
8. Бельгия 58 381 9 467 15 887 0/5
9. Голландия 46 645 5 975 178 0/5
10. Украина 23 672 708 9 538 1/5
      США 1 780 897 104 115 416 461
……Бразилия 498 440 28 834 200 892
      Белоруссия 42 556 235 18 514
      Финляндия 6 859 320 5 500

Данные - на основании онлайн сервиса портала ВОЗ 
(исследовательский университет Джонса Хопкинса, США).
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ХОККЕЙ. ПОЗИЦИЯ БЫВШЕГО ТАФГАЯ

Александр ЮДИН: ЛИГА ЗА ДРАКУ 
БЕРЕТ ШТРАФ И С КЛУБА, И С ИГРОКА. 

УНИЧТОЖАЕМ ПРЕКРАСНЫЙ ВИД СПОРТА!  
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

– Как контакт с игроками скла-
дывается? Они знают, кто такой 
Александр Юдин?

– Сейчас уже хорошие отношения: 
знаю, кто что говорит, что думает, на 
что обижается. К каждому игроку, как 
психолог, подходишь. Уже знаешь, как 
сделать так, чтобы из каждого выжать 
сто процентов. Если с кем-то не найти 
общий язык, то так и будет играть на 
50 процентов. Нужен индивидуальный 
подход: кому – конфету, кому – в баню 
сходить, кому – про детскую коляску 
напомнишь. Они же миллионеры – по-
лучают больше, чем тренерский штаб. 
Лучше выгнать тренера, чем игрока. 
Все поменялось.

– Нынешнее поколение хоккеи-
стов избаловано: известностью, 
деньгами, современными техноло-
гиями?

– Я скажу словами Владимира Ва-
сильевича Крикунова: «Сейчас неко-
торые мои подопечные даже отказы-
ваются делать упражнения, которые 
предлагаю». И это в «Динамо», куда 
должны мечтать попасть.

– Желание учиться  у хоккеистов 
есть? Или попали в КХЛ – жизнь уда-
лась?

– Я раньше с Александром Кержа-
ковым общался. Он рассказывал, когда 
долго не забивает, то психологически 
ломается и потом попадает в яму. И не-
делю там сидит. Чем быстрее ты свое-
го игрока оттуда вытащишь, тем луч-
ше. А если не поможешь это сделать, 

то он может там так и остаться. Надо 
ему в такой момент помочь, больше 
времени уделить. Мол, давай-давай, 
ничего страшного, что у тебя плюс/
минус плохой, брось! Следующая игра 
у него опять неудачная. И снова – мы 
в тебя верим! А раньше как было: два 
дня тебе даем – если нет, марш – Оле-
негорск! Или как Харламова – в Чебар-
куль! Сейчас для нас каждый игрок – 
как боевая единица.

Я – викинг, у меня нервная 
система хорошая

– Поэтому вы своих подопечных 
бережете...

– Да, хоккеист играет плохо, а мы – 
тренерский штаб во главе с Алексан-
дром Вячеславовичем Гулявцевым - 
вокруг него бегаем. А он смотрит и не 
понимает, его же должны ругать. Но в 
конце концов игрока прорывает: он и 
гол забил, и вратаря закрыл, и с трав-
мой на лед вышел. Потому что начина-
ет ценить тренерский штаб. А если бы 
не нянчились – быстро бы у нас оста-
лось человек 10 в составе. Играли бы 
по 0:8, 0:7 – и нас бы через две недели 
в команде не было!

– Что все-таки более эффектив-
но игроку показать - кнут, палку 
или конфетку?

– Могу сказать, что палкой уже не 
получится. Если только платишь во-
время зарплату и премиальные, тогда  
можно помахать. Плюс если есть шанс 
куда-то отправить. А так, только плет-
ку достанешь, он скажет: «Вы все рав-

но мне деньги не заплатите. Я играть 
не буду». И мы еще одну боевую еди-
ницу теряем. А потом он еще ныть бу-
дет, говорить своим партнерам: «Чего 
вы играете? Зачем вам это надо?» И 
опять мы лишимся нескольких хокке-
истов, потеряем очки. И тренерский 
штаб выгонят.

– Еще одна серьезная проблема, с 
которой вам пришлось столкнуть-
ся в «Амуре», – постоянные много-
часовые перелеты. Как с этим бо-
роться и насколько они влияют на 
результат?

– У нас очень хороший тренерский 
штаб во главе с Гулявцевым. Есть два 
доктора. И наш президент – Александр 
Могильный – помогает, знает, что к 
чему. Мы в курсе, как игрокам следует 
отдохнуть, когда надо провести трени-
ровку, когда выспаться. Например, по-
сле игры надо обязательно остаться в 
том же городе, переночевать. Ведь ле-
тишь, еще не восстановившись, а тут, к 
примеру, еще и  аэропорт закрыт. Даль-
ний Восток – это очень тяжелая штука.

– После бесконечных перелетов 
не путаете, случаем, день и ночь?

– У меня такое ощущение, что все 
страдают, а я балдею. Я как викинг. Пе-
ревел часы, лег и встал нормально. У 
меня нет каких-то трудностей. Всем го-
ворю, что они – психи, а у меня нерв-
ная система хорошая. Ведь я себя пра-
вильно вел всю жизнь. Не дрался, ни 
чем противозаконным не занимал-
ся (смеется). Спокойно лег, поспал, а 
психи не спят, поэтому у них все сби-

СКА В ЛИЦАХ

Защитник СКА Антон Белов, не-
давно еще на сезон продливший со-
глашение с питерским клубом, в ин-
тервью GQ Russia рассказал о том, 
как проводит время в самоизоляции 
и поддерживает свою спортивную 
форму. В данный момент игрок с се-
мьей гостит в Омске, на родине жены, 
а до этого безвылазно находился в 
городе на Неве. 

- Мы сидели в Питере, никуда не ез-
дили. Соблюдали карантин, как и боль-
шинство. Было очень скучно. Я редко 
выходил из дома: утром и вечером с со-
бакой гулял и два раза в неделю ездил в 
магазин купить продуктов, - сказал за-
щитник армейцев. - Один раз удалось 
пройтись по городу без машины и под-
метить очень много интересных вещей: 
заглянуть в окна старых домов, увидеть 
эти квартиры, потолки. Когда все норма-
лизуется, очень хотелось бы больше гу-
лять по Питеру своими ногами. Когда ез-
дишь на машине, упускаешь очень мно-
го мелочей.

- Легионеры СКА остались в Пе-
тербурге или разъехались по своим 
странам?

- Когда в марте нам объявили о при-
остановке сезона, мы готовились ко 
второму раунду. Во многих клубах ино-
странцы уже уехали на родину, но наши 
хоккеисты до последнего были с коман-
дой, проводили тренировки. И толь-
ко когда лига объявила о приостанов-
ке сезона, ребята собрались и улетели 
буквально за пару дней. Это был пик на-
пряжения, потому что через пару дней 
авиасообщение уже закрыли.

- Давайте немного поговорим о 
благотворительности. Насколько 
известно, вы с женой этим активно 
занимаетесь. Кому нужно помогать 
в нынешних условиях в первую оче-
редь?

- На данный момент наиболее по-
страдавшая категория населения – это 
люди старшего возраста, подвержен-
ные каким-то хроническим заболева-
ниям, которые могут спровоцировать 
очень тяжелое течение коронавируса. 
Им строго не рекомендуют выходить на 
улицу, советуют избегать мест скопле-
ния людей. Так что, думаю, этим людям 
нужна помощь. Вместе с остальными ре-
бятами из клуба мы покупали продукты 
и отвозили их ветеранам команды. Так-
же моя супруга – генеральный директор 
медицинской клиники. Накидали вари-
анты, как наша клиника может помочь 
врачам и обыкновенным людям, заку-
пили маски и другие средства защиты 
для городской больницы. Но хотелось 
бы помогать более точечно. Когда ока-
зываешь помощь большой организа-
ции, то трудно проследить, как все до-

ходит до адресата. Хотелось 
бы знать, что ты помог кон-
кретному человеку. 

- Вернемся к хоккею. У ко-
манды сейчас отпуск, или 
вы продолжаете дистан-
ционно тренироваться?

- Официально у нас отпуск, 
так как закончился сезон. Но 
уже к июлю, когда запланиро-
ваны сборы, мы как профес-
сионалы должны быть в фор-
ме и готовы к большим на-
грузкам, чтобы не было лиш-
него веса. Если запустить себя в межсе-
зонье, то это может привести к послед-
ствиям: от штрафов и вплоть до расто-
ржения контракта. Нянчиться с тобой 
никто не будет. Речь не идет о каких-то 
дистанционных тренировках с коман-
дой в режиме онлайн. Просто у каждо-
го игрока есть своя программа подго-
товки в зависимости от возраста и того, 
над чем нужно поработать. От клуба по-
ступают рекомендации, видео от трене-
ров, какие-то советы. Но каждый хокке-
ист знает свой организм, поэтому всегда 
может что-то добавить от себя.

- Почти три месяца хоккеисты без 
льда. Как это воспринимается?

- Для меня это очень много. Я никог-
да так рано не заканчивал сезон и впер-
вые в жизни сталкиваюсь с такой пау-
зой. Очень жду, когда в Питере появит-
ся возможность выйти на площадку. 
Но тут, конечно, особенно тяжело бу-
дет тем, кто постарше. Молодые быстро 
адаптируются. Но такова ситуация. Надо 
стараться работать на земле, а потом на-
верстывать упущенное уже на льду, ког-
да появится возможность.

- Есть ли в клубе примерное пони-
мание, когда смогут разрешить тре-
нировки на льду?

- Нам разослали предварительное 
расписание, и оно ничем не отличается 
от того, что было в предыдущие годы. 
Все как обычно, но обратили внима-
ние, что могут быть некоторые измене-
ния, ведь ситуация в стране отличает-
ся, и неизвестно, что будет с массовыми 
мероприятиями в дальнейшем. Но пока 
отталкиваемся от того, что есть. На днях 
появилась информация, что КХЛ плани-
рует новый сезон на те же даты, что и 
всегда – на начало сентября. Мы опира-
емся на эти сроки, но никто точно ниче-
го не знает. Как все это будет выглядеть? 
Сможем ли мы вернуться к нормальной 
жизни к тому времени? Будут ли болель-
щики на трибунах? Но мы пока тоже жи-
вем в таком легком неведении.

- Вернемся в середину марта, ког-
да чемпионат приостановили. Ког-
да появилось понимание, что сезон 
остановят? 

- Мне сразу вспомина-
ется последний матч серии 
между «Динамо» и «Спарта-
ком». Они играли без зри-
телей, а мы смотрели это по 
телевизору. И вот когда ты 
смотришь, что в Москве хок-
кей уже без зрителей, по-
является какое-то странное 
ощущение. Я бы не назвал 
его тревогой, скорее, сюр. 
Ты не веришь, что такое мо-
жет быть, и не воспринима-
ешь ситуацию серьезно. Как 

будто все происходит во сне. Потом, ког-
да дело доходит до второго раунда, по-
являются новости, что и «Йокерит» не 
может вылететь на второй раунд, так как 
страна закрывается. Нам бы по возвра-
щении из Финляндии пришлось сидеть 
на двухнедельном карантине дома. Все 
накатилось как снежный ком. Однажды 
мы вышли с тренировки, кто-то из ребят 
заглянул в телефон и сказал: «Ну, все. 
Лига остановила чемпионат».

- Изначально, когда «Йокерит» 
снялся с чемпионата, начались разго-
воры, что СКА может автоматиче-
ски пройти в следующий раунд, если 
чемпионат возобновится. Как бы в 
клубе восприняли такой вариант?

- Мы не обращали на них внимание. 
Слухов всегда ходит много, не только 
про хоккей. Пока нет официальной ин-
формации, лучше ничему не верить.

- В НХЛ на днях решили возобнов-
лять сезон, начиная с плей-офф, в ко-
тором будут участвовать 24 ко-
манд. Вы общаетесь с кем-нибудь 
из россиян за океаном? Как они смо-
трят на это решение лиги?

- Мы дружим с Панариным и Бобров-
ским. Ежедневно, конечно, не созвани-
ваемся, но каждое лето встречаемся, ез-
дим отдыхать вместе. Что касается воз-
обновления сезона, то до решения лиги 
ребята находились в подвешенном со-
стоянии. Можно тягать железо в зале, но 
набрать кондиции получится только че-
рез игры и тренировки на льду. Не знаю, 
что из этого получится, но, полагаю, хок-
кей в плей-офф будет не такого высоко-
го уровня, какой мы могли бы ожидать 
в обычное время. Обычно к плей-офф 
команды подходят в максимально хо-
рошем состоянии, а сейчас была боль-
шая «яма». Но лига приняла такое реше-
ние, и игроки как профессионалы долж-
ны подстроиться.

Кстати, по поводу нового контрак-
та 33-летнего Антона Белова. По со-
общению СМИ, защитник пошел на его 
двукратное понижение. Если в сезоне 
2019/20 он зарабатывал 70 миллионов 
рублей в год, то в сезоне 2020/21 будет 
всего 35. 

вается. Чувство юмора от Александра 
Юдина (хохочет).

С Михайловым летали, 
как десантники

– В вашей карьере какой перелет 
был самым страшным?

– Не скажу, что мне все равно, но 
как-то спокойно к этому отношусь. На-
пример, как-то из Питера мы летели 
на частном самолете, который потом 
разбился – доски вез на дачу. Попали 
в грозу и ветер – а я сел с пилотом, там, 
где бомбы метают, внизу люк. Начали 
приземляться. Спрашиваю: «А где по-
лоса?» Он говорит: «Вон она, сбоку». 
Смотрю – действительно боком ле-
тим, потом резкий поворот – и садим-
ся перпендикулярно. Думаю, сейчас 
самолет будет кувыркаться, а оказы-
вается, у него противоюзное устрой-
ство установлено. Это военные летчи-
ки были. Как я понял – самые лучшие в 
мире. Прикольно было.

– Да уж.
– Еще случай был, когда мы с Бори-

сом Петровичем Михайловым на воен-
ном самолете летели, на котором тан-
ки перевозят. Там люк еще закрывался. 
Вся команда сидела на ящиках из-под 
патронов. В облака входим, кислорода 
не хватает, и все засыпают – бум! Как 
десантники, просто не пристегнутые.

– В 1990-е?
– Да. Еще помню керосин под То-

льятти закончился. Кругом поле, снег. 
Борис Петрович говорит: «Ребята, у  
нас горючего нет». Хорошо его узнали 
– подогнали. Опять заправились – по-
летели!

Лучше жене шубу купить, 
чем на деньги попадать 
– Когда тренер - самый извест-

ном в прошлом российский таф-
гай, игроки «Амура», наверное, мо-
гут хорошо постоять за себя? Уро-

ки берут?
 – Немножко показал некоторым, 

как надо. Но сейчас такие штрафы, да 
и не модно стало драться. Если игрок 
подерется, то сам заплатит деньги. 
Лига берет штраф и с клуба, и с игро-
ка. Зачем вступать в поединок, если 
попадешь на деньги? Причем прилич-
ные. Лучше жене шубу купить. Уничто-
жаем этот прекрасный вид спорта. Ку-
лачный бой на льду. Это всё из хоккея 
уходит! Плохо!

– Сейчас среди игроков стало 
модно ходить на тренировки в бок-
серский зал. В том же СКА это прак-
тикуется. Но есть ли смысл, если 
хоккеисты не могут свои получен-
ные навыки применять на льду?

– Если игроки СКА ходят в бок-
серский зал, то, наверное, им тре-
неры разрешают. Может потом ска-
зать, что, к примеру, защитил кого-то 
из лидеров. А у нас – молодец, не мо-
лодец – зависит от судей. Арбитр вы-
писал удаление - плати! А нам важна 
каждая победа. Вдруг кто-то подерет-
ся, получит пять минут штрафа и нам 
забьют две шайбы? К примеру. И не-
понятно, кто прав, кто виноват – кого 
казнить? Лиге просто надо отменить 
такие правила.

– Пусть драки будут нормаль-
ные.

– Да, не клюшкой по голове, а нор-
мальные – заступился за партнера. 
Например, видишь, что вратарю вре-
зали – защити его! А так… Соперник 
притормозил перед голкипером, на-
крыв того снегом… Значит, ты, защит-
ник, виноват, ты – плохой! Не должен 
был пускать нападающего в эту зону. 
Я, когда в СКА 1993 год тренировал, 
говорил игрокам: сколько раз позво-
лите атакующей стороне ударить вра-
таря клюшкой, столько кругов и будет 
бежать защитник. Три раза, значит, три 
круга!

Игорь ГУРФИНКЕЛЬ.

Антон БЕЛОВ: СКОРЕЙ БЫ НА ЛЕД! ВПЕРВЫЕ 
В ЖИЗНИ СТАЛКИВАЮСЬ С ТАКОЙ ПАУЗОЙ

БОЛЬНОЙ ВОПРОС

Алексей ТЕРЕЩЕНКО: 
СНИЖЕНИЕМ ПОТОЛКА 

ЗАРПЛАТЫ НЕДОВОЛЬНЫ 
ВСЕ ХОККЕИСТЫ, 

а Коваленко просто предатель и штрейкбрехер, 
его надо выгонять из профсоюза

39-летний нападающий Алексей Терещенко, последним местом ра-
боты которого был «Авангард» (контракт с омичами истек 30 апреля 
нынешнего года, после чего игрок вышел на рынок свободных аген-
тов), поделился мнением об установлении в КХЛ жёсткого потолка зар-
плат, который вступит в силу со следующего сезона и составит 900 мил-
лионов рублей, а также в пух и прах раскритиковал руководителя про-
фсоюза игроков лиги Андрея Коваленко. 

«Потолок ударил по всем игро-
кам. Свободным агентам труднее ве-
сти переговоры. Действующие кон-
тракты переподписываются с пони-
жением зарплаты. Кого-то постави-
ли перед фактом обмена, хотя хок-
кеисты не горели желанием менять 
команду. Кто-то уедет в НХЛ. А ведь 
это парни с не самыми маленьки-
ми зарплатами. Если бы они оста-
лись в России, сокращения шли бы 
еще сильнее. Против потолка зар-
плат выступила только часть клу-
бов КХЛ. А вот среди хоккеистов не-
довольны вообще все! Общаюсь с 
ребятами, и они, мягко говоря, не в 
восторге. Пока никто не протесту-
ет вслух. Но недовольство есть как 
среди ведущих игроков, так и сре-
ди молодых. Вряд ли это на поль-
зу нашему хоккейному чемпионату. 
На 13-й год существования лиги все 
увидели: в этом плане КХЛ недалеко 
ушла от той же Суперлиги. 

Мы, игроки, точно так же не име-
ем права голоса. Решение о потолке 
зарплат принималось без участия 
спортсменов. Нас никто ни о чём не 
спросил, нашими интересами про-
сто пожертвовали. И вот это отно-
шение огорчает больше всего, - при-
водит слова Терещенко Sport24. 
- Просто сопоставьте, что делается 
в НХЛ и что у нас. Когда за океаном 
лига пыталась продавить жёсткий 
потолок зарплат, профсоюз поднял 
лучших игроков мира на забастовку. 
И продлилась она год. Потеряли це-
лый сезон, но игроки заставили лигу 
пойти на уступки. Вот что значит 
принципиальная позиция. А у нас 
Коваленко вспоминает про интере-
сы хоккеистов, только когда убежда-
ет их заплатить взносы. Вместо того, 
чтобы бороться, персонаж просто 
поддерживает антихоккейную ре-
форму. Предатель и штрейкбрехер. 
Циник, который ради собственного 
благополучия готов сдать ребят. Та-
кого «руководителя» надо выгнать 

из профсоюза и не подпускать к ре-
альной работе! Если у кого-то ещё 
оставались иллюзии по поводу Ко-
валенко, то теперь, когда на смену 
безделью пришло откровенное пре-
дательство, все поняли, кто есть кто. 
По-хорошему, надо собирать внео-
чередной съезд игроков, выражать 
недоверие этому человеку и выго-
нять его из профсоюза».

Такое вот резкое заявление, ко-
торое на «чемпионат.соm» проком-
ментировал пользователь с «позыв-
ным» bull-off : «Леша, не надо, по-
добно профессиональным демаго-
гам, путать кислое с пресным. Да, 
к Коваленко есть немало вопросов, 
не нравится он членам профсою-
за хоккеистов - меняйте, гоните. 
Но... какое это имеет отношение 
к жесткому потолку зарплат? Вве-
дение жесткого потолка в 900 млн 
руб - благо для развития россий-
ского хоккея, поскольку возраста-
ет конкуренция и клубы-олигархи с 
их бездонными карманами оказыва-
ются в более-менее равных услови-
ях с остальными. Это раз. Да и за-
вышенная зарплата большинства 
игроков станет больше соответ-
ствовать уровню их мастерства. 
Это два. Сегодня перед лицом коро-
навируса весь спортивный мир по-
шел на ощутимое снижение зарпла-
ты. Это три. А у Леши Терещенко 
получается, что он, единственный 
борец за справедливость, идет со 
временем в ногу, а весь остальной 
мир - не в ногу».

Напомним, что в своей карьере 
заслуженный мастер спорта России 
Алексей Терещенко трижды в со-
ставе национальной команды ста-
новился чемпионом мира. В фина-
ле ЧМ-2008 против канадцев, ко-
торый наши выиграли в овертайме 
со счетом 5:4, стал автором третьей 
шайбы, в дальнейшем окрылившей 
Илью Ковальчука, который принес 
россиянам победу. 
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ВЫХОД ИЗ КАРАНТИНА. ВЗГЛЯД НА ПРОБЛЕМУ

ИРИНЕ ВИНЕР-УСМАНОВОЙ 
ЗАКРЫЛИ ДОСТУП В СПОРТЗАЛ?

МЕЖДУ ТЕМ

ЗВЕЗДЫ ЛИГИ С БЕРЕГОВ ДОНА
Шесть представителей «Ростов-Дона» претендуют на попадание в сборную звезд Лиги чемпионов

Олимпийская чемпионка Анна Вяхирева, выступа-
ющая за «Ростов-Дон», названа Федерацией гандбо-
ла России лучшим игроком досрочно завершившегося 
чемпионата России минувшего сезона, а испанец Ам-
брос Мартин, помимо донского клуба возглавляющий 
и российскую сборную, признан лучшим тренером. Об 
этом сообщает официальный сайт Федерации гандбо-
ла России.

Также была названа символическая сборная се-
зона, в которую вошли шесть представительниц 
«Ростов-Дона», а также две гандболистки тольяттин-
ской «Лады». Состав команды был определен по ито-
гам опроса тренеров клубов Суперлиги, а также голо-
сования болельщиков и решения жюри, составленно-
го из представителей прессы.

Лауреаты определялись в три этапа. Сначала трене-
ры команд - участниц чемпионата России выбрали по 

три финалиста в каждой из номинаций, затем к их оцен-
кам добавились результаты опроса спортивных журна-
листов и интернет-голосования болельщиков. Итого-
вые результаты утвердил Исполком ФГР.

Лауреаты сезона
Вратарь - Анна Седойкина («Ростов-Дон»)
Защитник - Анна Сень («Ростов-Дон»)
Линейная - Ксения Макеева («Ростов-Дон»)
Разыгрывающая - Ярослава Фролова («Ростов-Дон»)
Правая полусредняя - Анна Вяхирева («Ростов-Дон»)
Левая полусредняя - Елена Михайличенко («Лада»)
Правая крайняя - Юлия Манагарова («Ростов-Дон»)
Левая крайняя - Наталья Решетникова («Лада»)
MVP чемпионата - Анна Вяхирева («Ростов-Дон»)
Открытие сезона - Дарья Стаценко («Динамо-Синара», 

левая полусредняя)
Лучший тренер - Амброс Мартин («Ростов-Дон»)

Напомним, что по итогам завер-
шенного досрочно чемпионата Рос-
сии обладателем титула стал «Ростов-
Дон», серебряным призером - «Лада», 
бронзовые медали достались ЦСКА.

Кстати, голкипер Анна Седойкина в 
четвертый раз за пять лет вошла в со-
став «дрим тим» чемпионата России. 
Сразу по досрочном окончании чем-
пионата Анна успела перебраться из 
Ростова-на-Дону в Москву. Теперь она 
- игрок ЦСКА.

Лучший левый крайний - Наталья 
Решетникова - всего год назад пере-
шла из ижевского «Университета» в 
«Ладу». И вот она уже лучшая в Супер-
лиге Париматч на своей позиции и ре-
гулярно включается в список кандида-
тов в сборную России. 

Юлия Манагарова пятый сезон под-
ряд признается лучшим правым край-
ним игроком в чемпионате России. В 
завершившемся сезоне Юлия стала 
лучшим бомбардиом в Суперлиге Па-
риматч (83 гола). В среднем Манагаро-
ва забивает по голу каждые семь ми-
нут. Эффективно сыграла она и на чем-
пионате мира - 41 гол.

Ксения Макеева признается силь-
нейшей линейной третий год подряд. 
В сезоне-2019/20 она выиграла кон-
куренцию у Юлии Бенке, эффектив-
но действуя и в атаке, и в защите. Она 
третья среди ростовчанок по резуль-

тативности в Лиге чемпионов после 
Вяхиревой и Манагаровой.

Со сборной России Ксения выиграла 
бронзу на чемпионате мира в Японии.

Лучший левый полусредний - Еле-
на Михайличенко - в минувшем сезо-
не стала настоящим лидером «Лады», 
потерявшей летом нескольких клю-
чевых гандболисток. Сохранение то-
льяттинской командой высоких по-
зиций - во многом заслуга Михайли-
ченко. Елена - самый результативный 
игрок своего клуба во всех турнирах 
этого сезона, а в Кубке ЕГФ она и во-
все стала лучшим снайпером среди 
всех участников. Признали Михайли-
ченко и на международном уровне: в 
декабре она выиграла бронзу чемпи-
оната мира, а в январе была названа 
сильнейшей гандболисткой Европы. В 
середине мая Елена сменила клубную 
прописку, став игроком ЦСКА.

Лучший разыгрывающий Яросла-
ва Фролова на минувшем чемпиона-
те мира, где наши девчата завоева-
ли бронзовые медали, стала лучшим 
снайпером нашей команды (48 го-
лов) и показала шикарную точность 
бросков - 70 процентов! Вскоре по-
сле этого Ярослава сменила «Кубань» 
на «Ростов-Дон» и сумела уверен-
но закрепиться в одном из сильней-
ших клубов Европы. Концовки сезона 
разыгрывающей хватило, чтобы вой-

ти в число открытий Лиги чемпионов 
и забросить за ростовчанок 23 мяча в 
семи встречах Суперлиги Париматч.

Лучший правый полусредний - 
Анна Вяхирева - признана лучшим 
игроком своего амплуа почти во всех 
турнирах, в которых принимает уча-
стие. Вот и в чемпионате России это 
уже третий титул подряд и четвертый 
- за пять лет.

Анна в равной степени эффективно 
атакует сама и отдает пасы. На чемпи-
онате мира стала лучшим ассистентом 
и самым результативным игроком по 
системе «гол+пас». Первая - в «Ростов-
Доне» по голевым передачам в Супер-
лиге Париматч и по голам - в Лиге чем-
пионов.

Чемпионат России. Женщины. 
Итоговое положение

 И О
1. «Ростов-Дон» 22 43
2. «Лада» 22 37
3. ЦСКА 22 34
4. «Астраханочка» 22 32
5. «Звезда» 22 28
6. «Кубань» 22 27
7. «Ставрополье» 22 22
8. «Динамо-Синара» 22 13
9. «АГУ-Адыиф» 22 12
10. «Университет» 22 10
11. «Уфа-Алиса» 22 4
12. «Луч» 22 2

Европейская федерация гандбо-
ла объявила о старте голосования 
по выбору символической сбор-
ной DELO WOMEN'S EHF Champions 
League сезона-2019/20.

Списки претендентов на попада-
ние в команду всех звезд сформиро-
ваны на основании опроса тренеров 
команд - участниц турнира и оценки 
журналистов и экспертов ЕГФ. Кроме 
семи игровых позиций болельщикам 
предлагается выбрать лучшего защит-
ника, лучшего молодого игрока и луч-
шего тренера. Представители чемпио-

на России «Ростов-Дона» попали в фи-
нал в шести категориях:

Полина Кузнецова - лучший левый 
крайний;

Лоис Аббинг - лучший левый по-
лусредний;

Анна Вяхирева - лучший правый 
полусредний;

Юлия Манагарова - лучший пра-
вый крайний;

Анна Сень - лучший защитник;
Амброс Мартин - лучший тре-

нер.
Обычно выбор лучших игроков се-

зона проходит перед «Финалом четы-
рех», однако в этом году, учитывая пе-
ренос решающей части турнира, ЕГФ 
решила нарушить традицию. Предпо-
лагается, что четвертьфиналы и «Фи-
нал четырех» пройдут в начале сен-
тября в Будапеште. «Ростов-Дон» в 1/4 
финала должен сыграть с француз-
ским «Брестом».

Год назад в символическую сбор-
ную всех звезд Лиги чемпионов по-
пала Анна Вяхирева, а всего участие 
в голосовании приняли семь игроков 
«Ростов-Дона».

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ЕЛЕНА ИСИНБАЕВА 
ПОКА НЕ ДУМАЕТ 

О ТРЕНЕРСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Двукратная олимпийская чемпионка в прыж-
ках с шестом Елена Исинбаева рассказала, что 
пока не собирается становиться тренером.

«Что касается профессии тренера по прыж-
кам с шестом. Я думала об этом, но точно не 
в ближайшее время, - цитирует Исинбаеву 
РИА «Новости» со ссылкой на прямой эфир в 
Instagram. - Может быть, лет через 20. Сейчас я 
к этому не готова. Потому что профессиональ-
ные спортсмены редко становятся успешными 
тренерами, это совершенно другая деятель-
ность. Надо накопить желание реализоваться 
как тренер, потому что ты должен будешь 24 
часа ежедневно посвящать время своим уче-
никам. На данный момент я не готова. У меня у 
самой дети маленькие, хочется их сначала вы-
растить».

Напомним, что Елена Исинбаева заверши-
ла профессиональную карьеру в августе 2016 
года.

БОКС. СУПЕРТЯЖЕЛЫЙ ВЕС

В АВГУСТЕ ПОВЕТКИН СРАЗИТСЯ 
С БРИТАНЦЕМ УАЙТОМ

Коронавирус вносит коррективы в график 
боев боксеров. Поединок между россиянином 
Александром Поветкиным и британцем Дил-
лианом Уайтом переносился дважды. Изна-
чально он был запланирован на 2 мая в Ман-
честере. Затем - на 4 июля.  А теперь названа 
новая дата. Встреча состоится 8 или 15 августа. 
Об этом сообщает портал Boxing Scene.

Победитель станет претендентом на титул 
чемпиона мира по версии Всемирного бок-
серского совета (WBC) в супертяжелом весе. 
Сообщается, что поединок в августе будет ор-
ганизован в Великобритании и пройдет без 
зрителей на трибунах.

Предыдущий бой Поветкин провел в де-
кабре 2019 года против американца Майкла 
Хантера за звание обязательного претендента на титул чемпиона мира 
по версии Всемирной боксерской ассоциации (WBA) в супертяжелой 
весовой категории. Поединок завершился ничейным результатом. Все-
го в активе 40-летнего россиянина 35 побед (24 нокаутом), два пораже-
ния и одна ничья. 

На счету 32-летнего Уайта 27 побед (18 нокаутом) и одно поражение. 
В последнем поединке, который состоялся 23 декабря, он победил сво-
его скандального соотечественника Дерека Чисору. 

ПЛАВАНИЕ. КАЛЕНДАРЬ

СПОРТСМЕНЫ ВОЗВРАЩАЮТСЯ В ВОДУ
Первые соревнования планируется провести уже в сентябре

Федеральное медико-биологичес-
кое агентство опубликовало реко-
мендации по предотвращению рас-
пространения коронавируса. Из до-
кумента следует, что тренерам стар-
ше 65 лет запрещено принимать уча-
стие в тренировках в подготовитель-
ных центрах сборных команд по всем 
видам спорта. 

Это означает, что некоторые глав-
ные тренеры не смогут лично зани-
маться со своими подопечными тре-
нировочной деятельностью. А таких 
специалистов в российском спорте 
немало. 

Выходит, что на сборах не смогут 
работать главные тренеры сборных 
России по спортивной гимнастике 
(Андрей Родионенко - 77 лет), художе-
ственной гимнастике (Ирина Винер-
Усманова - 71 год), синхронному пла-
ванию (Татьяна Покровская - 69 лет), 
плаванию (Сергей Чепик - 65 лет и 7 
месяцев). «Старикам» здесь не место?

Трудно представить себе сегод-
няшнюю художественную гимнастику 
России без Ирины Винер-Усмановой.  
Так же, как и синхронное плавание 
без Татьяны Покровской. С их имена-
ми связаны все блистательные побе-
ды наших спортсменок на Олимпий-
ских играх и чемпионатах мира. 

Сборы синхронисток и плов-
цов, правда, пока что вообще не со-
стоятся, поскольку использование 
бассейнов запрещено теми же ре-
комендациями Федерального медико-

биологического агентства. Так же, как 
бань и саун в тренировочных ком-
плексах, что лишает боксеров, борцов 
и тяжелоатлетов возможности сгонять 
вес. А это для них крайне важно.

Но что касается Винер-Усмановой, 
то ситуация, при которой легенда рос-
сийской художественной гимнастики 
не сможет лично присутствовать на 
сборах, выглядит, откровенно говоря, 
абсурдной. 

Да, в период домашней самоизоля-
ции пошли в ход тренировки в режи-
ме онлайн и видеоконференций, одна-
ко дистанционные тренировки неспо-
собны полностью заменить непосред-
ственную работу со спортсменами.

Другой вариант - омоложение тре-
нерского штаба. Однако такие ре-
шения с бухты-барахты не прини-
маются. Да и как можно указывать 
на дверь специалистам высочайше-
го класса? Это недопустимо ни с точ-
ки зрения поддержания уровня про-
фессионализма в команде, ни просто 
по-человечески.

За период отстранения сильней-
ших специалистов России от трени-
ровочной работы наш спорт может 
потерять очень многое. А ведь впе-
реди - отбор на Олимпийские игры и 
чемпионаты мира. Так, может, Роспо-
требнадзору и Федеральному медико-
биологическому агентству учесть осо-
бенности работы в спорте высших до-
стижений и сделать исключения из 
правил? Поименное. 

Российские спортсмены приступи-
ли к поэтапному заезду на федераль-
ные спортивные базы. Подмосковный 
тренировочный центр «Озеро Кру-
глое» принял сборную России по пла-
ванию 28 мая. В начале июня планиру-
ют вернуться к тренировкам синхро-
нистки и прыгуны в воду. Ситуация 
диктует свои правила. Прибытие на 
базы и проживание организованы та-
ким образом, чтобы спортсмены, тре-
неры и специалисты из различных ко-
манд не пересекались друг с другом, 
отмечает служба информации Олим-
пийского комитета России (ОКР). Под-
робности сообщил  главный тренер 
сборной России по плаванию Сергей 
Чепик.

«Первый тренировочный сбор 
пловцов начнется 28 мая и продлится 
до 17 июня. В список команды вошло 
40 человек, включая 25 спортсменов. 
Это небольшая часть основного со-
става, которая готовится к Олимпий-
ским играм, - рассказал Чепик. - Были 
вызваны основные лидеры сборной, 
независимо от того, в каком регионе 
они проживают. Мы работаем бригад-
ным методом. Поэтому в сборе уча-
ствуют тренеры и все спортсмены из 
его брига ды».

Количество мест, к сожалению, 
ограничено. В этой связи тренерский 
штаб планирует параллельно запу-
стить второй сбор на 50 человек, кото-
рый должен был проходить на учебно-
тренировочной базе в Волгограде. 

Правила нахождения на базе будут 
строже. Покидать ее спортсменам и 
тренерам запрещено, сотрудники бу-
дут работать вахтовым методом.

По приезду у всех возьмут тест на 
коронавирус, результаты которого 
станут известны на следующий день. 
Всем спортсменам необходимо будет 
пройти углубленное медицинское об-
следование.

Проживание - одноместное, еду бу-
дут приносить в специальных упаков-
ках в гостиничные номера. Все долж-
ны соблюдать дистанцию 5 метров. 
Расписание занятий в спортивных за-
лах должно быть составлено таким об-
разом, чтобы там находилось неболь-
шое количество людей.

В бассейне каждому тренеру будет 
отведена определенная зона для на-
хождения во время работы со спор-

тсменами. Что касается количества 
пловцов на дорожке, то этот вопрос 
будет решаться на месте.

Бытует мнение, что два месяца без 
тренировок для спортсмена могут 
быть критичными, а три месяца - это 
уже точка невозврата. 

«Будет трудно, но не называл бы это 
«точкой невозврата». Восстановление 
может занять три-шесть месяцев. В лю-
бом случае к Олимпийским играм мы 
успеем подготовиться, - заявил Чепик. 
- Чувство воды можно будет поймать и 
через две недели, но за это время ор-
ганизм спортсмена еще не успеет на-
брать необходимую форму. При повы-
шении нагрузок будет вновь теряться 
чувство воды, которое вернется спу-
стя какое-то время. И форсировать эти 
этапы никто не сможет. Все будет про-
исходить постепенно».

По словам тренера, от вынужден-
ного простоя техника плавания по-
страдает у всех спортсменов. «Несмо-
тря на то, что мышцы имеют хорошую 
двигательную память, возможность у 
них сейчас другая. И если на пике фор-
мы пловец мог, допустим, плыть дис-
танцию 200 метров великолепной тех-
никой, то сейчас он это сделает толь-
ко на 25 - 50 метрах. Потом появляет-
ся усталость и техника ломается. Раско-
ординация может наступить, если при 
занятиях дома была неправильно дана 
силовая нагрузка и были задействова-
ны не те мышцы. При наборе веса сме-
щается центр тяжести, уходит плаву-
честь и меняется биомеханика движе-
ний», - рассказал наставник.

Какие соревнования запланирова-
ны в этом году? Проект российского 
календаря составлен таким образом, 
что если 1 июня начнутся тренировки, 
то первые соревнования должны быть 
через три месяца - в сентябре. На это 
время запланирован чемпионат Рос-
сии по плаванию на длинной воде, ко-
торый был отменен в мае. Этот старт 
необходим, чтобы понять, на каком 
уровне находятся спортсмены.

Провести чемпионат России на ко-
роткой воде в ноябре тоже важно. 
Всем известно, что время, показанное 
в 25-метровом бассейне, быстрее, чем 
в «полтиннике». Это может дать хоро-
ший психологический эффект. Кроме 
того, в декабре должен пройти «Кубок 
Владимира Сальникова».
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